

Departamento de Europa

Cronología 2006

ENERO

2

FEDERACIÓN DE RUSIA: Interrumpe el suministro de gas a Ucrania.

UE: La UE pide a Federación de Rusia y Ucrania que garanticen a los Veinticinco el acordado suministro de gas, con independencia del resultado de su conflicto sobre el particular, porque de otro modo se crearán problemas no insignificantes de abastecimiento.

VATICANO: El papa Benedicto XVI advierte las amenazas para la paz que representan "el terrorismo, el nihilismo y el fundamentalismo fanático" y pide un esfuerzo de unidad para trabajar en favor de la paz.

AUSTRIA: Austria, el país con menos fe europeísta de los Veinticinco, asume la presidencia de turno de la UE durante el primer semestre de 2006.

3

FEDERACIÓN DE RUSIA: Moscú promete incrementar el bombeo de gas a Europa. Es la respuesta a las críticas de varios países de la UE que consideran que los actuales problemas de aprovisionamiento, tras el corte de suministro a Ucrania aplicado por Moscú, podrían dañar su credibilidad como suministrador energético fiable de la Unión.

UE: Europa comienza a notar considerables caídas en el aprovisionamiento de gas ruso, con picos de hasta el 40% en Hungría. Los más afectados son los países del centro y este, para los que Federación de Rusia ha sido un tradicional abastecedor.

ALEMANIA: La tarde de vacaciones patinando sobre hielo termina en tragedia para muchas familias de la pequeña ciudad de Bad Reichenhall, en el sur de Alemania. El derrumbamiento del techo de una pista cubierta de patinaje causa al menos cinco muertos y 32 heridos.

PORTUGAL: El presidente Sampaio, califica al 2005 como un año lleno de "dificultades internas y externas"; apela a la "estabilidad constitucional", que surge de la mayoría absoluta del actual Gobierno socialista, para tratar de superar "las grandes dificultades que muchos portugueses sufren en sus empleos y sus vidas".

FRANCIA: La ley, que permitía sobre todo el toque de queda pero también los registros sin permiso judicial, limitaba el derecho de reunión y, eventualmente, el recurso al control de los medios de comunicación, es limitada por el Presidente Francés Chirac. La misma comenzó a aplicarse el 7 de noviembre para permitir a la policía luchar con más eficacia contra la oleada de violencia urbana desatada el 27 de octubre de 2005.

4.

FEDERACIÓN DE RUSIA: El suministro de gas ruso a Europa vuelve a la normalidad tras las notables caídas padecidas por algunos países europeos, al tiempo que en Moscú se reanudan las negociaciones entre las partes en conflicto.

5

FEDERACIÓN DE RUSIA: Europa puede respirar con alivio. La guerra del gas entre Federación de Rusia y Ucrania, que pudo desatar una crisis energética en el continente, ha finalizado con un compromiso.

FRANCIA: El presidente francés, Jacques Chirac, expresa que la ley que exalta la colonización francesa debe ser reformada. Los diputados aprobaron en febrero de 2005 una enmienda en la que se exigía que figurase en los futuros manuales escolares el "papel positivo de la presencia francesa en ultramar, sobre todo en el norte de África".

ALEMANIA: La cifra de muertos por el derrumbe del pabellón de una pista de patinaje en Bad Reichenhall, en los Alpes alemanes, se eleva a 14 personas, la mayoría con edades entre 12 y 14 años.

8

ALEMANIA: La canciller alemana, Angela Merkel, pedirá al presidente estadounidense, George Bush, que cierre el campo de detención de Guantánamo en Cuba. "Una institución como Guantánamo no puede ni debe existir así de manera constante."

9

PORTUGAL: La victoria de un candidato de centro-derecha por primera vez parece inapelable. La única duda, tras conocer el 60% de intención de voto que muestra Cavaco en las últimas encuestas, parece ser qué candidato socialista será segundo, si el oficialista Mario Soares o el independiente Manuel Alegre.

GRAN BRETAÑA: Menzies Campbell recibe el apoyo de la mayoría de los diputados liberales demócratas para liderar al partido tras la dimisión de Charles Kennedy.

GRECIA: El terremoto de mayor intensidad registrado en Grecia en los últimos 30 años afecta a todo el país y se siente en varios países del Mediterráneo. Los daños materiales fueron sin embargo menores gracias a que el epicentro fue en el mar, lejos de la costa.

TURQUIA: Un tribunal turco autoriza la liberación de Mehmet Alí Agca, el terrorista que el 13 de mayo de 1981 intentó asesinar al papa Juan Pablo II. Los jueces consideran que el reo ha purgado ya su condena.

AUSTRIA: El canciller austriaco, Wolfgang Schüssel, afirma que buscará durante la presidencia de turno de su país en la UE reabrir el debate sobre la Constitución Europea. "Una nueva Constitución sería mucho mejor que el conglomerado de todos esos textos que tenemos ahora".

10

FINLANDIA: La campaña de las elecciones presidenciales finlandesas entra en la recta final con la presidenta Tarja Halonen como clara favorita. Las últimas encuestas de opinión le dan un 54% de intención de voto, suficiente para obtener un segundo mandato al frente del país nórdico.

11

UCRANIA: La Rada Suprema de Ucrania (Parlamento) aprueba en Kiev un voto de censura contra el Gobierno de Yuri Yejanúrov. La decisión, tomada en ausencia del presidente, Viktor Yúshenko, fue apoyada por 250 diputados de un total de 405.

GRAN BRETAÑA: Un general retirado, sir Michael Rose, comandante de las fuerzas de Naciones Unidas en Bosnia en 1994, pide en un artículo publicado por el diario The Guardian la destitución de Tony Blair como primer ministro del Reino Unido por haber engañado al Parlamento y a la opinión pública británica sobre la invasión de Irak.

12

UCRANIA: Con el voto de censura del Parlamento ucranio al Gobierno, la campaña para los comicios legislativos del 26 de marzo ha entrado en su recta final. La reacción de los legisladores al acuerdo que puso fin a la guerra del gas con Federación de Rusia es un nuevo golpe para el régimen surgido de la revolución naranja, ya debilitado por las divisiones internas entre sus líderes.

UE: Durante los próximos meses el Parlamento Europeo registrará un creciente protagonismo al tener que dar su aprobación al presupuesto comunitario y encarrilar "la reflexión" sobre el futuro de la Constitución Europea.

13

FEDERACIÓN DE RUSIA: Tras la decisión de Teherán de reanudar las investigaciones nucleares, Federación de Rusia se ha sumado a la escalada de presión diplomática, que probablemente llevará el programa nuclear iraní al Consejo de Seguridad de la ONU.

TURQUÍA: Alí Agca, el hombre que el 13 de mayo de 1981 disparó al papa Juan Pablo II en la plaza de San Pedro de Roma, está libre. Tenía 23 años cuando entró en una cárcel italiana, y suma 48 al recuperar la libertad por decisión de un tribunal turco.

ALEMANIA: La canciller alemana, Angela Merkel, comienza en Washington su primera visita oficial a Estados Unidos con el objetivo de impulsar las relaciones entre los dos países tras el enfriamiento sufrido a raíz de la invasión de Irak.

FRANCIA: Nicolas Sarkozy lanza una carga de profundidad contra el presidente francés, Jacques Chirac, y contra el modelo político que éste encarna, al tiempo que despliega una articulada visión de su proyecto de profundas reformas institucionales.

14

FEDERACIÓN DE RUSIA: La propuesta rusa de enriquecer combustible para las instalaciones nucleares de Irán "sigue sobre la mesa de negociaciones", asegura el vicejefe del Gobierno y ministro de Defensa de Federación de Rusia, Serguéi Ivanov.

ESPAÑA: El Gobierno español expresa, a través del ministro de Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, su "enorme preocupación" ante la decisión del Gobierno de Teherán de reanudar su programa nuclear, pese a las advertencias de la comunidad internacional.

UE: Los desembarcos masivos de inmigrantes en el sur de Europa, a orillas del Mediterráneo, ha llevado a la UE a idear equipos móviles que contarán con médicos e intérpretes y socorrerán a los inmigrantes.

15

FINLANDIA: Los finlandeses parecen decididos a reelegir para los próximos seis años a su actual presidenta, Tarja Halonen, primera mujer que ejerce ese cargo en la historia del país. Así lo revelan las encuestas ante las elecciones que dan un 52% de los votos a la candidata de la izquierda.

UE: Los ministros de Interior de la Unión Europea se quejan en Viena de la lentitud y la falta de operatividad de la oficina de policía europea, y alcanzan un consenso sobre la necesidad de encontrar otra fórmula jurídica que permita a Europol pasar a actuar sobre el terreno y no limitarse a las tareas de coordinación de lucha contra el crimen organizado

16

FINLANDIA: Con el 99,9% de los votos escrutados, la actual presidenta de Finlandia, Tarja Halonen, logra la victoria en la primera vuelta de las elecciones presidenciales, pero deberá afrontar una segunda vuelta y repetir así un mandato de seis años.

ALEMANIA: Con un Gobierno presidido por la democristiana Angela Merkel, Alemania vive un giro hacia terrenos tradicionales de la socialdemocracia que nadie creía posible hace un año.

GRAN BRETAÑA: El ministro británico de Defensa, John Reid, confirma que el Gobierno estudia autorizar el espionaje telefónico de los diputados, tras matizar que es una petición de los servicios secretos.

17

ALEMANIA: La canciller de Alemania, la democristiana Angela Merkel, indicó su intención de ampliar y profundizar las relaciones bilaterales con Federación de Rusia, incluido el sector energético y la construcción del gasoducto del Báltico, pero marca las diferencias con su predecesor, el socialdemócrata Gerhard Schröder, al mostrar un mayor interés por los problemas de la democracia en Federación de Rusia.

18

POLONIA: Polonia puede enfrentarse a unas nuevas elecciones el próximo mes de abril si el Gobierno conservador del primer ministro Kazimierz Marcinkiewicz no logra aglutinar una mayoría parlamentaria suficiente para aprobar los presupuestos.

19

UE: En concreto, la comisión parlamentaria investigará en primer lugar, la existencia de cárceles secretas, al menos en Polonia, miembro de la Unión Europea, y en Rumania, cuya incorporación a la Unión está prevista para principios de 2007.

El Parlamento Europeo rechaza las Perspectivas Financieras 2007-2013 (el marco presupuestario de la UE) por una aplastante mayoría de 546 votos. Votaron a favor 56 europarlamentarios, mientras que 78 se abstuvieron. En su argumentación, los distintos grupos parlamentarios manifestaron, no obstante, su disposición a negociar un nuevo presupuesto.

ALEMANIA: La canciller alemana, Angela Merkel, y el primer ministro francés, Dominique de Villepin, muestran en Berlín la buena salud del eje franco-alemán en un momento de estancamiento de la situación política europea por el no francés y holandés a la Constitución europea.

UE: La organización Human Rights Watch (HRW) denuncia que la UE está subordinando los derechos humanos a favor de acuerdos comerciales o de medidas contra el terrorismo en sus relaciones con países como Federación de Rusia, China o Arabia Saudí. En su informe anual, asegura que 2005 estuvo marcado por "la tendencia continua a subordinar los derechos humanos a los intereses políticos y económicos".

FEDERACIÓN DE RUSIA: Federación de Rusia continúa resistiéndose a que el problema nuclear iraní sea debatido en el Consejo de Seguridad de la ONU y sostiene que hay que esperar a las conclusiones de los profesionales, es decir, del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA).

20

FEDERACIÓN DE RUSIA: Europa nuevamente está recibiendo menos gas desde Federación de Rusia, pero esta vez se debe a la ola de frío que está azotando a este país. Las temperaturas en la capital han caído a más de 30 grados bajo cero, mientras que en Siberia están por debajo de los 50.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac redefine la doctrina nuclear francesa. El jefe de Estado francés defiende el uso de armas atómicas contra Estados terroristas, de una forma flexible que no suponga un recurso "total y definitivo", y reafirma la vigencia de la "disuasión nuclear" para garantizar el "aprovisionamiento estratégico" del país y defender a sus aliados.

ITALIA: La oposición italiana ha iniciado con muy mal pie la campaña electoral. Los supuestos fraudes cometidos por los directivos de Unipol, una cooperativa conectada con

los Demócratas de Izquierda (PDS, ex comunistas), han creado un ambiente de crisis interna en la coalición de Romano Prodi.

UE: El pleno del Parlamento Europeo aprueba en Estrasburgo la composición de la comisión temporal que investigará las supuestas actividades ilícitas de la CIA en Europa y la eventual implicación de los Gobiernos de la Unión Europea.

La Eurocámara aprueba un plan para salvar la Constitución Europea, cuyo proceso de ratificación sufrió un serio revés tras los "no" de Francia y Holanda de mediados de 2005. El texto, hasta el momento, ha sido aprobado por 13 Estados miembros, entre ellos España, que fue el primero que lo hizo por referéndum el pasado febrero.

HUNGRÍA: Un avión militar eslovaco con 43 ocupantes se estrella en la localidad húngara de Telkibanya, a 250 kilómetros de Budapest y cerca de la frontera con Eslovaquia. Mueren 16 personas y hallan un superviviente.

21

ALEMANIA: El ministro alemán de Asuntos Exteriores, Frank-Walter Steinmeier, defiende en el Parlamento a los dos agentes secretos alemanes que el anterior Gobierno del canciller Gerhard Schröder decidió mantener en Irak durante la guerra.

TURQUÍA: La libertad de Alí Agca, el hombre que en 1981 disparó contra el papa Juan Pablo II en la plaza de San Pedro de Roma, ha durado poco más de una semana. El Tribunal Supremo turco anula la sentencia del juzgado que la semana pasada le dejó libre, y policía le arrestó y le devolvió a una cárcel de Estambul.

IRLANDA: La policía norirlandesa empezará el lunes la investigación de más de 1.800 asesinatos ocurridos durante los disturbios del Ulster que nunca han sido resueltos. El conflicto entre católicos y protestantes ha costado la vida a más de 3.000 personas, tanto en la isla de Irlanda como en Gran Bretaña e incluso en África del Sur.

PORTUGAL: Casi nueve millones de portugueses están llamados a las urnas para la primera vuelta de las séptimas elecciones presidenciales de la democracia. La izquierda, dividida en cinco candidatos, confía en evitar el triunfo por mayoría absoluta de Aníbal Cavaco Silva y en forzar una segunda vuelta, que podría celebrarse el 12 de febrero.

22

UE: Europa parece mirar para otro lado en el escándalo de los vuelos secretos para trasladar supuestos terroristas por parte de los servicios secretos de EE UU. Los Gobiernos

de la Unión Europea han suscrito un pacto de silencio sobre el uso de sus aeropuertos y espacio aéreo por la CIA.

Los investigadores del Consejo de Europa, organización encargada de velar por los derechos humanos en el continente, no están encontrando en las instituciones europeas la colaboración necesaria para averiguar si la CIA se sirvió de suelo, aire y servicios secretos europeos para secuestrar, transportar y confinar a supuestos terroristas.

KOSOVO: El presidente de Kosovo, Ibrahim Rugova, falleció a los 61 años. Rugova encabezó en la década de los noventa el movimiento pacifista contra la política del ex presidente serbio Slobodan Milosevic.

23

FEDERACIÓN DE RUSIA: Georgia y Armenia se quedan sin suministro de gas ruso tras dos explosiones en el sistema de gasoductos que une el sur de Federación de Rusia con los países vecinos del Cáucaso.

PORTUGAL: Aníbal Cavaco Silva, de 66 años, es el nuevo presidente de la República portuguesa. El candidato apoyado por el centroderechista Partido Social Demócrata (PSD) y los conservadores del CDS/PP venció en la primera vuelta con un 50,6% de los votos, con el escrutinio acabado.

ITALIA: El ministro de Justicia italiano, Roberto Castelli, ha autorizado a la Fiscalía de Milán a interrogar a 22 supuestos agentes de la CIA, entre ellos un ex consejero político de la Embajada de EE UU en Roma y un ex cónsul en Milán.

24

PORTUGAL: Aníbal Cavaco Silva, de 66 años, primer presidente democrático del centro-derecha portugués tras ganar las elecciones se compromete, durante su primer discurso como jefe de Estado electo, a colaborar lealmente con el Ejecutivo socialista, que gobierna con mayoría absoluta.

UE: El presidente francés, Jacques Chirac, y la canciller alemana, Angela Merkel, evitan mostrar cualquier tipo de desacuerdo, tal vez con la excepción de una cuestión doméstica: la demanda francesa de una reducción del IVA en el sector de la restauración, a la que Berlín se opone.

El Consejo de Europa condena los métodos ilegales en la lucha contra el terrorismo, en referencia a las prisiones secretas de la CIA en la UE, escándalo que será tratado durante la Asamblea Parlamentaria en Estrasburgo.

Los ministros de Defensa o Interior de cinco países europeos inaugurara en Vicenza el cuartel general de la Gendarmería Europea, un cuerpo policial de carácter militar que a partir de 2007 debería ser capaz de desplazar a 800 agentes con urgencia, en un plazo máximo de 30 días, en cualquier lugar del mundo.

25

UE: Dick Marty, el senador suizo al que el Consejo de Europa encomendó investigar las supuestas actividades ilícitas de la CIA en Europa, considera en una intervención ante la Asamblea parlamentaria de esta institución probados los secuestros de sospechosos de terrorismo en Europa por parte de los servicios secretos de EE UU, así como la "subcontratación de la tortura" mediante el traslado de detenidos a países donde denuncian haber sido torturados.

TURQUIA: Turquía revela una iniciativa diplomática destinada a levantar las restricciones comerciales en Chipre con el objetivo de reanudar el proceso de paz en la isla, que se encuentra estancado desde 2004.

EUROPA: La ola de frío polar que congeló Federación de Rusia en días pasados se ha trasladado a Europa central con temperaturas inferiores a los 35 grados bajo cero y un balance de casi 200 muertos en 48 horas.

26

GRAN BRETAÑA: El ministro británico de Defensa, John Reid, da los detalles sobre el contingente de tropas que el Reino Unido enviará a Afganistán. Aunque la prensa especulaba con una cifra de entre 3.000 y 4.000 soldados, el ministro no quiso dar datos en una comparecencia urgente en los Comunes, porque oficialmente la decisión debe ser tomada por el Gabinete.

ITALIA: Los italianos tienen desde ahora el derecho a disparar a quien invada su hogar o negocio con intención de agredir o de robar. La ley de autodefensa doméstica, deseada por la populista Liga Norte, es una de las últimas aprobadas por el Parlamento en la actual legislatura y formará parte de la campaña electoral del centro-derecha.

UE: La Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa condena los crímenes de los regímenes totalitarios comunistas tras un intenso debate que recibió el apoyo, en general, de los países que los padecieron. Los socialistas europeos habían solicitado la retirada del informe sometido a la Cámara porque consideraron que carecía de "rigor", pero también por su "ambigüedad".

27

FEDERACIÓN DE RUSIA: Las penurias de Mijaíl Jodorkovski, el multimillonario ruso ex presidente de la petrolera Yukos, continúan en el presidio siberiano de Krasnokámensk. A la amonestación que se le impuso en diciembre pasado por haber abandonado su puesto de trabajo sin permiso ahora se ha sumado otra por tener en su poder documentos prohibidos.

UE: La victoria electoral de Hamás deja casi sin respuesta a las instituciones europeas, que en 2003 incluyeron el Movimiento de Resistencia Islámica en su lista de organizaciones terroristas, y que desde entonces han inyectado en los territorios palestinos 500 millones de euros al año.

28

GEORGIA: Georgia está paralizada por la falta de gas y electricidad que está sufriendo en estos días de inusitado frío. La llegada de gas procedente de Federación de Rusia quedó interrumpida tras dos explosiones en los gasoductos.

UE: La UE está intensificando sus esfuerzos para incorporar a los Balcanes al proyecto europeo y asegurar así la estabilización de la zona. Numerosas iniciativas se están desplegando en este sentido, especialmente con Kosovo.

29

POLONIA: Al menos 20 personas fallecieron en Chorzow, pequeña localidad junto a Katowice, al sur de Polonia, al derrumbarse el techo de un centro de convenciones a causa de la capa de nieve que se formó sobre él.

30

UE: La Unión Europea pedirá al grupo islamista radical Hamás que deje las armas y reconozca la existencia del Estado de Israel. El consejo de ministros de Exteriores de los Veinticinco, que se reúne en Bruselas, analizará por primera vez el resultado de las elecciones legislativas palestinas, en las que venció Hamás con una aplastante mayoría.

FINLANDIA: La presidenta de Finlandia, la socialdemócrata Tarja Halonen, de 62 años, fue reelegida en su cargo al lograr el 51,8% de los votos en la segunda vuelta de los comicios. Su rival conservador, Sauli Niinistö, logró atraerse el voto opositor, pero no fue suficiente, al quedarse en el 48,2%.

FEDERACIÓN DE RUSIA: Se reanuda los suministros de gas a Georgia y Armenia.

31

UE: La Unión Europea descolocada por el aplastante triunfo electoral de Hamás decide darse y dar tiempo a los futuros responsables palestinos antes de tomar decisiones de calado. La consigna es no precipitarse y esperar a ver cómo reacciona Hamás.

DINAMARCA: Los incidentes en varios países islámicos contra intereses de Dinamarca y Noruega se han multiplicado en los últimos días tras la publicación de una serie de caricaturas de Mahoma en un periódico y un semanario de estos países nórdicos.

HOLANDA: Kofi Annan, secretario general de Naciones Unidas, insta a Holanda a que sumara sus tropas a la misión estabilizadora de la OTAN en la provincia de Uzurgán, al sur de Afganistán. La petición se efectúa durante la visita efectuada por Annan a La Haya en el marco del programa de desarrollo de la ONU.

FEBRERO

2

FRANCIA: El diario France Soir explica su decisión de publicar las polémicas caricaturas del profeta Mahoma originalmente aparecidas en el diario danés Jyllands Posten y que causan una ola de protestas en el mundo musulmán con la frase "Sí, la gente tiene derecho a caricaturizar a Dios" y encabeza un movimiento de diarios europeos con la bandera de la libertad de prensa.

3

FRANCIA: Se encuentra amurallado con barreras y control de entrada el edificio de la redacción del diario France Soir que publicó las caricaturas de Mahoma por temor en la seguridad de su personal.

El presidente, Jacques Chirac, señala que la libertad de expresión es "uno de los fundamentos de la República", aunque insta a los ciudadanos a actuar responsablemente.

AUSTRIA: Desacuerdos en la redacción de la resolución, postergan por 24 horas la votación sobre el envío del caso Irán al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. El Consejo de Gobernadores de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) decide dilatar la decisión, después de que varios países no alineados se oponen al contenido del proyecto, liderado por Estados Unidos y la Unión Europea.

4

ITALIA: El Vaticano afirma que la libertad de pensamiento "no puede ofender el sentimiento de los creyentes de cualquier religión", al criticar la publicación de caricaturas de Mahoma, que provoca reacciones de furia en el mundo islámico.

AUSTRIA: La Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) decide que el caso Irán sea enviado al Consejo de Seguridad de la ONU para ser tratado en marzo. En represalia, Irán anuncia el fin de la autorización para inspecciones sorpresivas de sus instalaciones nucleares.

7

FRANCIA: 45.000 jóvenes —según los organizadores— y 13.000, según la Policía, parten de la plaza de la Bastille acompañados por los sindicatos de la CGT, CFDT, Fuerza Obrera y la Unión de Estudiantes de Francia más la Unión Nacional Liceísta en marcha de oposición a un nuevo "contrato de trabajo" del premier Dominique de Villepin.

TURQUÍA: Es capturado el joven de 16 años Ohuzhan Akdi, asesino del sacerdote Andrea Santoro. Se sospecha que Akdi estaba vinculado a las mafias que controlan el tráfico de prostitutas del Este europeo, un fenómeno que el padre Andrea Santoro combatía.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin, asegura que "es necesario exterminar a los terroristas como ratas" durante una reunión con agentes del servicio secreto del país el FSB (ex KGB) y destaca la cooperación "inédita entre más de 100 servicios secretos de 66 países" en la guerra contra el terrorismo.

8

FRANCIA: La revista "Charlie Hebdo" publica una nueva caricatura del Profeta. Chirac defiende la libertad de prensa pero condena las provocaciones.

ITALIA: Un ministro del gobierno de Berlusconi pide al Papa una nueva cruzada contra el islam y que siga el ejemplo de las alianzas que supieron encabezar contra las huestes de Mahoma los pontífices Pío V e Inocencio XI.

9

FRANCIA: El polémico ministro del Interior Nicolas Sarkozy presenta una nueva política de inmigración para privilegiar "la inmigración elegida" contra la "no calificada" y endurece las

condiciones de permisos de trabajo a los extranjeros. El proyecto irrita a la oposición de izquierda y de derecha.

El primer ministro Dominique de Villepin acepta el proyecto de ley sobre el "Contrato primer empleo" (CPE) sin debate parlamentario y logra imponer el CPE, que permite contratar a los jóvenes de hasta 26 años por dos años pero despedirlos con 15 días de preaviso.

El líder campesino y militante antiglobalización, José Bové, no puede ingresar a EE.UU y vuelve a Francia sin poder pronunciar la conferencia a la que había sido invitado.

ESPAÑA: Las liberaciones de presos de ETA próximos a finalizar sus condenas alimenta el enfrentamiento político entre el gobierno socialista y la oposición de derecha.

TURQUÍA: Otro cura católico es agredido mientras que el Vaticano anuncia que el Papa Benedicto XVI visitará Turquía entre el 28 y 30 de noviembre. El gobierno decide proporcionar protección con guardias armadas del Ejército a los sacerdotes católicos.

10

ESPAÑA: El jefe del Gobierno José Luis Rodríguez Zapatero, anuncia que tiene "la convicción de que puede empezar el principio del fin" de la violencia terrorista y que el terrorismo de ETA tiene un tiempo limitado.

11

FEDERACIÓN RUSA: El Grupo de los Ocho en una cumbre de ministros de Economía eleva el tema de la gripe aviar a uno de los prioritarios de la agenda y reconoce el peligro económico que se cierne si se convierte en pandemia.

ITALIA: Descubren 17 cisnes muertos en tres regiones diferentes del sur del país (Apulia, Calabria y Sicilia). El ministro de Sanidad, Francesco Storace, convoca a una reunión de crisis en su ministerio pero subraya que no hay riesgo para la población.

12

Gan Bretaña: El primer ministro Tony Blair, anuncia una investigación sobre las denuncias de maltrato a jóvenes iraquíes que pesan contra soldados de su país.

ESLOVENIA: Se confirma que un cisne muerto era portador de la cepa H5 y se envían muestras a un laboratorio de la Unión Europea para que determine si se trata del

mortífero virus H5N1. Las autoridades no confirmaron esta versión a la espera de los análisis.

13

GRECIA: La gripe aviar pone en alerta a los 25 estados miembros de la Unión Europea tras el aislamiento de dos personas en Grecia tras presentar síntomas similares a esta enfermedad.

14

U.E.: Más de 45.000 manifestantes de 20 países de la Unión Europea marchan frente al Parlamento regional para resistir la "directiva Bolkestein" que pretende liberalizar los servicios. Los sindicatos temen la llegada a los países ricos de la UE de mano de obra barata del Este.

REINO UNIDO: Los británicos y residentes extranjeros en Gran Bretaña tendrán que solicitar su cédula de identidad por primera vez en su historia cuando renueven su pasaporte, según la nueva legislación.

15

FRANCIA: A cuatro días de su visita oficial a la India, el presidente Jacques Chirac ordena la repatriación de la ex nave insignia de la marina que la Justicia india no deja ingresar a sus aguas territoriales para ser limpiada de amianto y convertida en chatarra.

ALEMANIA: La UE ordena proteger a todas las aves de corral al registrar su primer caso en dos cisnes y un azor (especie de aguilucho) muertos en la isla de Rügen, en el Báltico.

16

ESPAÑA: Es inminente el alto el fuego anunciado por ETA que abriría el camino a una negociación. Madrid pide cautela y los partidos políticos comienzan un diálogo sobre el futuro político del País Vasco y su encuadre institucional dentro del Estado español.

FRANCIA: El canciller Philippe Douste-Blazy acusa a Irán de encubrir un programa de armas nucleares y denuncia que Irán pone en marcha "un programa nuclear clandestino". Teherán reitera que no desea la bomba atómica.

17

FRANCIA: El caso de un pato salvaje que habría muerto por la gripe aviar alimenta el miedo y desata una psicosis entre los franceses. El gobierno ordenó fabricar 12 millones de máscaras respiratorias.

VATICANO: El Papa Benedicto XVI desplaza al arzobispo británico Fitzgerald, el mayor experto en temas islámicos del Vaticano, nombrándolo nuncio apostólico en Egipto.

18

ALEMANIA: Ante el avance de la gripe aviar, el gobierno anuncia que considera declarar el estado de catástrofe y usar unidades especiales del ejército. La población deja de comprar carne avícola.

FRANCIA: EL presidente Jacques Chirac, asegura que no le corresponde decir si Teherán fabrica armas atómicas en secreto y busca alejarse de las declaraciones de su canciller Philippe Douste-Blazy, para quien la actividad nuclear de Irán es un "programa nuclear clandestino con fines militares.

ITALIA: El ministro de Reformas Institucionales Roberto Calderoli renuncia ante la polémica generada por el uso de camisetas con viñetas satíricas con el profeta Mahoma como protagonista.

ESPAÑA: El grupo terrorista ETA rechaza anunciar el cese del fuego como condición del gobierno y el Parlamento para abrir el diálogo. Pero afirma que el diálogo y la negociación "son los únicos caminos para solucionar el conflicto", sin insistir en la legitimidad de la lucha armada.

19

ESPAÑA: El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación español informa que se esperan los resultados del análisis hecho a un pato que murió en Pamplona (Navarra), posiblemente infectado de gripe aviar.

20

UE: La Comisión Europea decide frenar la psicosis de la gripe aviar, pero no ayudar directamente a una industria avícola en crisis por el miedo de los consumidores. Hay casos en 10 países y analizan supuestos brotes en otros dos.

ESPAÑA: Un sondeo establece que la mayoría de los españoles es favorable a una negociación con la ETA si renuncia a la violencia.

21

ITALIA: El Papa Benedicto XVI anuncia una lista de nuevos cardenales que serán "creados" (término canónico) el 25 de marzo en un Consistorio que reunirá a todos los purpurados del Colegio Cardenalicio.

ITALIA: Muere el arzobispo Marcinkus, "el banquero de Dios" el protagonista del más grande escándalo financiero que afectó a la Iglesia: la quiebra del Banco Ambrosiano de Milán.

UE: Expertos de salud animal de los 25 países se reúnen para superar el estancamiento y determinar cómo debe proceder la industria avícola para protegerse del virus de la gripe aviar y aprobar planes de vacunación de aves.

HOLANDA: El Tribunal Penal Internacional para la Antigua Yugoslavia (TPI) desmiente la detención del ex comandante Ratko Mladic, acusado de genocidio.

22

UE: La Comisión Europea autoriza la vacunación masiva y preventiva contra la enfermedad para determinadas clases de aves y en regiones específicas (Francia y Países Bajos).

23

Italia: El primer ministro Silvio Berlusconi, afirma que su país se retirará de Irak "a fines de 2006 a más tardar", en una entrevista a la cadena árabe Al Jazeera y pide el cierre inmediato de la prisión de Guantánamo.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac y el primer ministro Dominique de Villepin asistien a una ceremonia de memoria y recogimiento por Ilan Halimi, víctima de un crimen racista por una banda de jóvenes antisemitas.

FRANCIA: Se detecta el primer contagio del mortal H5N1 en aves de corral en una granja de pavos. Si se confirma sería el primer caso sospechoso en la Unión Europea.

FRANCIA: Parientes y amigos de la ex candidata presidencial colombiana Ingrid Betancourt, que también es ciudadana francesa, arrojan pétalos de rosa al Sena, al cumplirse el cuarto aniversario de su secuestro por la guerrilla de su país.

24

Francia: Ante la expansión de la gripe aviar el gobierno ordena ejercicios de simulacros. Hallan el virus en un criadero de pavos pero aun no pueden confirmar si se trata de la cepa más letal.

25

ESPAÑA: Decenas de miles de personas marchan en Madrid para protestar contra la política antiterrorista del gobierno español, en especial contra la negociación de paz que se propone a la ETA.

FRANCIA: El ministerio de Agricultura anuncia que las muestras tomadas a los pavos muertos en una granja dieron positivo al virus H5N1, convirtiéndose en el primer caso de gripe aviar en aves que no tienen contacto con animales salvajes.

26

UE: Avanza la gripe aviar y se confirma el primer caso en Suiza al detectarse el virus en un pato salvaje en ese país. Nuevos focos en Alemania y Rumania.

FRANCIA: La comunidad judía se moviliza junto a personalidades políticas y religiosas en una marcha de 200.000 personas para "denunciar el racismo y antisemitismo" después del asesinato del joven judío a manos de una banda de africanos, predominantemente musulmanes,

27

España: Se revela que en una reunión secreta en noviembre, la ETA acordó cesar la lucha armada y explorar las vías políticas. Por ello el gobierno sostiene que se acerca el fin de la organización terrorista.

UE: La comisión europea desbloqueó una ayuda de urgencia de 120 millones de euros para cubrir las fundamentales necesidades de los palestinos.

28

Suecia: Las autoridades anuncia su primer caso del virus H5N1 en aves silvestres, a la vez que las autoridades sanitarias de Alemania detectaron el virus en un gato muerto en la isla de Ruegen

Francia: El presidente Jacques Chirac en una reunión con delegados de 95 países pide crear un impuesto mundial contra la pobreza para financiar el desarrollo en los países pobres

MARZO

1

GRAN BRETAÑA: Un vocero del Foreign Office británico desmiente los hechos denunciados en artículos de tres diarios influyentes de Gran Bretaña en los que se habla de amenazas militares argentinas en las Islas Malvinas ante el debilitamiento de las fuerzas británicas en la isla.

3

ESPAÑA: Se presenta una de las iniciativas del ejecutivo socialista. Es el anteproyecto de Ley de Igualdad, que lucha contra la discriminación de la mujer. La discriminación contra las mujeres en el trabajo y el acoso sexual serán severamente castigados.

4

ESPAÑA: Numerosos choques entre manifestantes nacionalistas radicales y la policía vasca así como ataques de "lucha callejera" se producen en varias localidades del País Vasco y Navarra como consecuencia de la muerte en prisión de dos presos de ETA.

6

SERBIA: El ex líder de los serbios, Milan Babic, condenado por crímenes de lesa humanidad por el Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia, se suicida en la cárcel de Scheneningen convirtiéndose en el segundo imputado de la Corte de La Haya que se quita la vida en una prisión de la ONU.

7

FRANCIA: Masivas marchas de protesta se realizan en Francia en oposición a un proyecto de ley del primer contrato laboral diseñado para combatir el desempleo juvenil en el país.

9

GRAN BRETAÑA: Luego de nueve meses, el primer ministro, Tony Blair, ofrece a Lula da Silva, presidente brasileño, profundas disculpas por el asesinato de Jean Charles De Menezes, acribillado por la Policía de Londres que lo confundió con un terrorista tras los atentados del 7-J.

10

ITALIA: Francesco Storace, titular del área de Salud del gobierno de Berlusconi, renuncia acusado de espionaje político contra dos de sus rivales en las elecciones regionales.

FRANCIA: Los estudiantes toman la Sorbona por la nueva ley laboral. La policía logra desalojarlos utilizando gases lacrimógenos y bastones.

GRAN BRETAÑA: Muere el ex ministro de Defensa conservador John Profumo, protagonista del mayor escándalo sexual de la Guerra Fría, cuando compartió una prostituta con un agregado naval y espía soviético.

ESPAÑA: A dos años de los atentados del 11-M, un documental de la cadena Telemadrid abre una gran polémica en el país, ya que alienta una teoría conspirativa que apunta hacia ETA, tal cual fue la denuncia del gobierno de Aznar.

ESPAÑA II: La Audiencia Nacional de Madrid decide archivar las investigaciones por la muerte de un camarógrafo español en Bagdad en el 2003, consecuencia de un ataque de tropas norteamericanas contra un hotel donde se alojaban medios de prensa. La Audiencia señala que no se trata de un acto intencional sino de guerra realizado contra un enemigo erróneamente identificado.

YUGOSLAVIA: El ex presidente Slodoban Milosevic, acusado de crímenes de guerra y genocidio y detenido en una prisión del Tribunal Penal Internacional para la Antigua Yugoslavia, aparece muerto.

11

ESPAÑA: Multitudinarios homenajes en España a dos años de los atentados del 11-M. El presidente Zapatero y el jefe de la oposición, Mariano Rajoy, asisten al acto central en el Parque del Retiro de Madrid.

SERBIA Y MONTENEGRO: El Parlamento de Kosovo elige al líder militar de la antigua guerrilla albano-kosovar, Agim Ceku, como nuevo primer ministro. Serbia y Montenegro pide sin éxito a la UNMIK que impida la elección de Ceku, ya que lo considera responsable de crímenes de lesa humanidad durante la guerra de Kosovo (1998-1999).

FEDERACIÓN DE RUSIA: El gobierno ruso pide que el informe de la AIEA sobre el plan nuclear en Irán no sea malinterpretado en el Consejo de Seguridad de la ONU, como ocurrió con el caso de Irak; y exige profesionalismo y dejar de amenazar al régimen de Teherán.

12

YUGOSLAVIA: Milosevic muere de un infarto de miocardio, según los primeros resultados de la autopsia. Lo afirma el TPI para la Antigua Yugoslavia.

13

ESPAÑA: España analiza un megaplan de ayuda para América latina para luchar contra el subdesarrollo. La propuesta va a ser presentada ante la Cumbre Iberoamericana que se reunirá en Montevideo.

14

UNIÓN EUROPEA: La Unión Europea amenaza con sancionar a EE.UU. con impuestos a los productos estadounidenses, si Washington no revoca sus subsidios a la exportación en dos meses.

ESPAÑA: El Partido Popular rechaza el informe policial que culpa del atentado del 11-M a terroristas islámicos y asume como veraz una información del diario El Mundo de que ETA estaba en contacto con los terroristas islámicos.

15

ESPAÑA: Los cuerpos de 24 ciudadanos subsaharianos que intentaban llegar al territorio europeo en una embarcación ilegal son rescatados en el mar de Canarias por las

autoridades españolas. El gobierno implementa un plan de emergencia de Cooperación con Mauritania.

16

FRANCIA: Miles de universitarios y alumnos secundarios marchan nuevamente en la capital y otras regiones del país contra el Contrato de Primer Empleo.

GRAN BRETAÑA: El ministro de Asuntos Exteriores, Jack Straw, asegura en un diario de Viena, que no hay acciones militares en la agenda de la comunidad internacional para resolver el contencioso nuclear con Irán, mientras que reconoce que en Irak no hubo suficientes planes para la época de la posguerra.

VATICANO: El Papa Benedicto XVI llama a un nuevo diálogo interreligioso y pide a cristianos y judíos que cooperen con los musulmanes por el bien de la humanidad.

17

ESPAÑA: Detienen a 297 rumanos miembros de una red criminal de robo de viviendas, fraude, tráfico de estupefacientes, y delitos relativos a la prostitución. Es una operación sin precedentes, según expresiones del ministro de Interior español.

PAÍS VASCO: El Parlamento regional vasco exige a la banda separatista ETA el cese definitivo de su actividad terrorista, así como cualquier práctica de extorsión, intimidación y chantaje..

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea (CE) prohíbe las importaciones de aves vivas, carne, huevos y otros alimentos avícolas de Israel, tras confirmarse en ese país un brote del virus H5N1 de la gripe aviar.

ITALIA: El primer ministro Silvio Berlusconi sufre un nuevo golpe a sus aspiraciones por lograr la reelección, al difundirse pésimas noticias del frente económico: suba gigantesca de la deuda pública y crecimiento económico cero.

18

YUGOSLAVIA: Más de 50 mil seguidores del ex presidente Milosevic se congregan en Belgrado para rendirle el último homenaje y expresan su furia contra el Tribunal Penal Internacional por no atender a Milosevic y de haberlo dejado morir.

FRANCIA: Durante el tercer día de protestas, la multitudinaria marcha en París contra el Contrato de Primer Empleo (CPE) termina con graves disturbios. Cientos de miles de franceses lanzan un ultimátum al gobierno para que en 48 horas derogue el contrato laboral juvenil o convocarán a una huelga general.

BELARÚS: Eligen presidente, en medio de un clima de tensión agravado por las amenazas del presidente de "partirle el cuello" a sus opositores si intentan cuestionar su victoria. El gobierno dice que ganó con el 80% de los votos. Hay marchas de protesta en la capital. La oposición denuncia un colosal fraude

19

GRAN BRETAÑA: Tras el escándalo sobre la financiación secreta de su partido, una encuesta señala que el 61 por ciento de los británicos no aprueba la gestión de gobierno de Blair y que más de la mitad lo considera un corrupto. La popularidad del primer ministro británico nunca llegó a un nivel tan bajo.

20

UNIÓN EUROPEA: Los ministros de Asuntos Exteriores de la UE advierten al movimiento islamista Hamas que llegó el momento de definir su posición, reconociendo a Israel y renunciando a la violencia, a cambio de que el gobierno de la Autoridad Palestina siga recibiendo ayuda financiera del bloque.

BELARÚS: La UE cuestiona las elecciones y considera la aplicación de sanciones contra el gobierno por lo que se considera una "farsa" electoral.

ESPAÑA: La ETA reivindica nueve atentados y advierte, tras la denuncia de muerte de dos "presos políticos", que la lucha por la liberación continuará.

21

FRANCIA: El premier De Villepin ratifica que no retirará el polémico contrato juvenil porque significaría capitular ante los ultimátums y dice estar abierto al diálogo. En tanto, siguen las manifestaciones en todo el país.

ESPAÑA: Treinta y dos detenidos que pertenecían a un peligroso grupo de terrorismo islámico, son procesados por intentar volar el edificio de la Audiencia Nacional y otros edificios.

ITALIA: El Ministro de Defensa no descarta un ataque terrorista, similar al de Madrid en 2004, ante las elecciones parlamentarias de abril.

SUECIA: La ministra de Relaciones Exteriores, Laila Freivalds, deja su cargo tras conocerse que estaba al tanto de que su cartera presionó para cerrar la web de un partido de ultraderecha que publicó las caricaturas de Mahoma, algo que ella misma había negado en varias oportunidades.

22

ESPAÑA: La organización separatista ETA anuncia un "alto el fuego permanente" a través de un comunicado remitido a la televisión pública vasca. El presidente, José Luis Rodríguez Zapatero, pide cautela ante el anuncio al que considera positivo.

FRANCIA: Luego de la rescisión del contrato de Aguas, la Cancillería pide que el Gobierno argentino tome las medidas adecuadas para que la firma Suez se vaya en condiciones satisfactorias y reclama que se le reconozca la indemnización económica que se está dirimiendo en el tribunal internacional del CIADI.

UNIÓN EUROPEA: Se da a conocer la primera "lista negra" con los nombres de 92 compañías aéreas, la mayoría africanas, consideradas riesgosas y cuyos vuelos serán prohibidos en los 25 Estados miembro del bloque.

23

VATICANO: El papa Benedicto XVI abre el primer Consistorio con más de cien cardenales en el que consultará sobre asuntos claves para la Iglesia, como la reforma de la Curia, las difíciles relaciones con el islam y la intolerancia religiosa.

ESPAÑA: El grupo separatista ETA anuncia en un segundo comunicado, el cese de las acciones armadas aunque insiste en el derecho de autodeterminación del pueblo vasco y exhorta a España y Francia a su reconocimiento.

FRANCIA: El gobierno francés cede y llama a los sindicalistas a negociar por la ley de contrato de primer empleo.

24

BELARÚS: La Comisión Electoral Central (CEC) proclama oficialmente a Lukashenko presidente electo al obtener el 83 por ciento votos en los comicios del domingo, en un clima de manifestaciones de la oposición.

FRANCIA: El primer encuentro entre el primer ministro De Villepin y los sindicatos por el polémico "Contrato de Primer Empleo", concluye sin acuerdo, luego de que el mandatario reitera su negativa a retirar a retira el CPE.

ESPAÑA; Comienza a regir el alto el fuego comunicado por ETA. El presidente Zapatero confía en un pronto inicio de las conversaciones y afirma que el alto el fuego permanente es la antesala del final definitivo de la violencia. Según una encuesta el 80% de la gente apoya que se negocie con ETA.

BELARÚS: La Unión Europea decide implementar sanciones ante "deficiencias fundamentales" y "medidas restrictivas" contra los responsables de violaciones a derechos de la ciudadanía. Y la Cancillería bielorrusa dice que responderá en ese caso con sanciones similares a las medidas que evalúa la UE.

25

FRANCIA: Los estudiantes se niegan a dialogar con el primer ministro hasta tanto no se retire el Contrato de Primer Empleo.

VATICANO: El Papa Benedicto XVI pone fin a los tres días de su primer Consistorio ordinario, entregando los anillos de oro a los quince nuevos cardenales, ante más de veinte mil fieles y en medio de grandes medidas de seguridad.

FEDERACIÓN DE RUSIA: Los servicios rusos de inteligencia exterior dicen que Federación de Rusia no ayudó a Saddam durante la invasión estadounidense negando así un informe difundido por el Pentágono, que acusaba al embajador ruso en Irak de haber suministrado informaciones al régimen del ex iraquí a comienzos de la invasión.

26

ESPAÑA: El presidente dice que tiene definidos los tres pasos esenciales para avanzar con el proceso paz en el País Vasco. Pero advierte que se tomará unos meses para comprobar que el grupo terrorista renunció definitivamente a la violencia.

UCRANIA: El presidente Viktor Yushchenko se convierte en el gran perdedor de las elecciones parlamentarias, quince meses después del éxito de su "Revolución Naranja". Según bocas de urna, el ex primer ministro Viktor Janukovich se impone en los comicios.

ALEMANIA: Tres elecciones regionales celebradas en Alemania fortalecen a la coalición conservadora-socialdemócrata que gobierna a nivel nacional y podrían marcar un nuevo comienzo para la gestión de la canciller Angela Merkel.

27

ESPAÑA II: Las fuerzas de seguridad vasca detienen a dos miembros de ETA tras el anuncio del cese el fuego, implicados en un violento tiroteo en el 2003.

28

GRAN BRETAÑA: Con un masivo paro, cerca de un millón y medio de empleados estatales le exigen al gobierno de Tony Blair que modifique el nuevo sistema de pensiones, debido a que genera desigualdades.

ESPAÑA: El presidente recibe el respaldo del líder del Partido Popular, Mariano Rajoy, a su política para terminar con el terrorismo de ETA.

29

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea le solicita a Microsoft información sobre el sistema operativo Windows Vista para asegurarse que no viole las normas comunitarias de competencia.

30

FRANCIA: El Consejo Constitucional falla a favor y "sin reservas" sobre la legalidad del resistido contrato del primer empleo. El presidente Chirac cuenta con nueve días para promulgar el texto. Estudiantes y sindicatos llaman a una nueva huelga general.

ESPAÑA: En una histórica decisión, el Congreso de Diputados aprueba por mayoría absoluta, 184 votos contra 154, el nuevo Estatuto que regula la autonomía de Cataluña. Una vez sancionado definitivamente por el parlamento, el texto pasará a la legislatura catalana que lo aprobaría para después someterlo a un referéndum.

31

FRANCIA: El presidente Chirac promulga la polémica reforma laboral, pero ordena modificar los puntos más conflictivos. La central sindical Fuerza Obrera califica el anuncio de "incomprensible" e "inaceptable". Miles de estudiantes silban la decisión del presidente en la Plaza de la Bastilla.

VATICANO: Cientos de miles de peregrinos acuden a la plaza de San Pedro para recordar el primer aniversario del fallecimiento de Juan Pablo II.

MAYO

2

ITALIA: Tras cinco años de gobierno, renuncia el primer ministro Silvio Berlusconi, admitiendo su derrota en las últimas elecciones. El Congreso votará un nuevo premier.

FRANCIA: El primer ministro Dominique de Villepin se ve envuelto en un escándalo al ser acusado en el caso "Clearstream" de involucrar falsamente, cuando era canciller, a varios políticos en una investigación sobre comisiones ilegales, según publica el diario Le Monde. Ante el escándalo anuncia que no renunciará a su cargo.

3

ITALIA: El presidente Carlo Azeglio Ciampi, elegido para continuar en el cargo tanto por Prodi como por Berlusconi, no quiere ser reelecto y se abre otra batalla para imponer a un nuevo mandatario.

4

ESPAÑA: El gobierno endurece el tono y anuncia que recurrirá a la Justicia si fracasa la negociación con Bolivia sobre su decisión de nacionalizar el petróleo y el gas, lo que afecta a la empresa hispano argentina Repsol-YPF.

VATICANO: Estalla una crisis entre la Santa Sede y China cuando se esperaba un decisivo mejoramiento en las relaciones bilaterales, al anunciar el vocero del Papa, que han sido excomulgados los dos obispos consagrados en los últimos días sin autorización papal y los dos obispos que los consagraron.

FRANCIA: Ante demandas del líder socialista Hollande para que todo el gobierno renuncie, el primer ministro Dominique de Villepin insiste en que jamás ha pedido una investigación

sobre políticos franceses y niega haber recibido instrucciones del presidente Chirac para hacerlo.

GRAN BRETAÑA: Noche negra para Blair en las elecciones municipales. Escrutado más de un tercio de los votos, los conservadores controlan el doble de alcaldías del oficialismo.

5

GRAN BRETAÑA: Los malos resultados del Nuevo Laborismo en las elecciones municipales británicas fuerzan al premier Tony Blair a un radical cambio en su gabinete y la partida en desacuerdo de su ministro del Interior.

6

GRAN BRETAÑA: El propio partido de Tony Blair, el laborismo, pide la renuncia del primer ministro bajo amenaza de someterlo a un desafío parlamentario para desalojarlo del liderazgo.

7

ITALIA: La Unión de centroizquierda anuncia la candidatura a la Presidencia de la República de Giorgio Napolitano, de 81 años, ex comunista del ala más liberal-reformista del PCI.

8

GRAN BRETAÑA: En abierto desafío a su partido y cuando su heredero Gordon Brown y 77 diputados le pide la entrega del poder, Tony Blair anuncia que no va a fijar un día para su retiro porque paralizaría el gobierno.

9

ESPAÑA: El gobierno español califica de histórica la reforma laboral que firma con sindicatos y empresarios para disminuir la temporalidad del empleo y aumentar los trabajos estables.

FRANCIA: Un documento filtrado a la prensa denuncia cuentas secretas, de unos 45 millones de euros, del presidente Chirac, en Japón profundizando el escándalo en el que se ve envuelto el gobierno a causa del caso "Clearstream".

10

ITALIA: Por primera vez un ex comunista, Giorgio Napolitano, es elegido presidente de la República concluyendo simbólicamente un largo ciclo político, llamado Primera República, que comenzó en la Posguerra con el inicio de la era de la Guerra Fría.

ESPAÑA: El Estatuto de Autonomía de Cataluña, que concede a esta comunidad del noreste de España un mayor autogobierno y el reconocimiento de "nación", es aprobado definitivamente por el Parlamento en Madrid.

11

AUSTRIA: Queda fijada la declaración final de la Cumbre de Viena, en la cual los presidentes latinoamericanos se quejan de los elevados aranceles de la Unión Europea para acceder a sus mercados. Asimismo, en relación a la nacionalización de los hidrocarburos en Bolivia, se reconoce el derecho soberano de los países a gestionar y regular sus recursos naturales.

FRANCIA: En un nuevo capítulo del "escándalo Clearstream", que desestabiliza al país, el presidente Jacques Chirac es denunciado por el diario Le Monde de estar informado desde el primer día sobre los sobornos por la venta de fragatas a Taiwan.

12

AUSTRIA: En una protesta organizada por la ONG ambientalista Greenpeace, la reina del carnaval de Gualeguaychú (Argentina) irrumpe en la Cumbre entre la Unión Europea y América Latina manifestándose en contra de la instalación de papeleras en la costa uruguaya.

14

ESPAÑA: La ETA manifiesta en una entrevista al diario Gara su "firme decisión" de entrar en un proceso de paz pero advierte que será imposible una solución definitiva sin acuerdo sobre la autodeterminación.

GRAN BRETAÑA: El primer ministro Blair piensa renunciar a mediados del año próximo, según informa la prensa dominical británica. La oficina de Blair en Downing Street se niega a hacer declaraciones al respecto.

15

ITALIA: El senador vitalicio y ex comunista, Giorgio Napolitano jura ante el Parlamento como nuevo presidente y se muestra preocupado por el clima de encono entre los dos grandes bloques de centroizquierda y centroderecha.

16

ALEMANIA: La Cruz Roja Internacional que administra el mayor archivo del mundo sobre las víctimas del nazismo decide permitir a los historiadores hurgar en los 50 millones de documentos que se guardan en la pequeña localidad de Bad Arolsen, al oeste del país.

ITALIA: El líder de centroizquierda Prodi jura como premier y presenta a sus 25 ministros. Berlusconi se despide con un "hasta pronto" y vaticina que el nuevo gobierno será un gobierno débil.

FRANCIA: Los diputados adoptan el polémico proyecto de ley presentado por el titular de Interior, Nicolas Sarkozy, que prevé condiciones, de entrada y de obtención de un permiso de residencia, más severas para los inmigrantes.

ALEMANIA: A tres semanas del Mundial de Fútbol 2006, la dirigencia política discute sobre la peligrosidad de los grupos neonazis para los miles de turistas extranjeros que visitarán el país.

18

ITALIA: En un discurso ante el Senado, El primer ministro Prodi afirma que fue un grave error la guerra en Irak y la ocupación de ese país. Sus dichos desatan una batahola con gritos airados de la oposición de centroderecha.

19

ESPAÑA: Una avalancha de inmigrantes ilegales provenientes de países africanos desembarca en la costa española. El gobierno lanza un plan urgente y pide auxilio a la Unión Europea ante la crítica situación humanitaria.

VATICANO: En una decisión histórica, el Papa quita las prerrogativas apostólicas al padre Marcial Maciel, fundador en 1941 de la hoy muy poderosa congregación ultraconservadora de los Legionarios de Cristo, acusado desde hace decenios de abusos sexuales a niños y adolescentes.

21

GRAN BRETAÑA: Fuentes de Defensa renuevan las versiones sobre un supuesto calendario de retiro de las tropas que ocupan Irak, según publica el diario Sunday Times. Sin embargo, la secretaria de Estado norteamericana afirma que es demasiado pronto para hablar de un repliegue militar.

ESPAÑA: El presidente anuncia que en junio informará al Parlamento sobre el comienzo del diálogo con la ETA y adelanta que el gobierno y el PSOE van a proponer una reforma constitucional para incluir en la Carta Magna una mención en homenaje a las víctimas de la violencia de la organización.

FEDERACIÓN DE RUSIA: El gobierno afirma que no quiere apurar sanciones contra Irán, luego de que el gobierno norteamericano le pide congelar la venta de armas y tecnología contra el país islámico.

22

ESPAÑA: El anunciado comienzo del proceso de negociación con ETA para junio se complica ante la tajante negativa del PP, principal partido de la oposición, de apoyar la convocatoria del presidente Rodríguez Zapatero.

24

ITALIA: Cerca de medio millón de inmigrantes clandestinos que trabajan ilegalmente en Italia o que están en vías de conseguir un trabajo serán regularizados en su situación legal, según anuncia el nuevo ministro para la Solidaridad Nacional.

TURQUÍA: Un gran incendio en el aeropuerto Ataturk, de Estambul, desata un caos que lleva a interrumpir en forma temporaria el tráfico aéreo y obliga a cientos de personas a huir del lugar. Un grupo kurdo se atribuye el hecho y afirma que se trata de una acción de sabotaje.

25

POLONIA: El Papa inicia una visita de cuatro días a Polonia tras las huellas de su predecesor Juan Pablo. La gira apostólica de Benedicto XVI está dominada por la compleja reconciliación entre polacos y alemanes.

GRAN BRETAÑA: En un giro en el discurso contra el polémico plan nuclear de Irán, el primer ministro Blair descarta que su gobierno y el gobierno norteamericano de Bush busquen un conflicto bélico con el país persa.

JUNIO

1

ESPAÑA: Ocho miembros del partido Batasuna son dejados en libertad luego de comparecer ante la Audiencia Nacional acusados de presuntas amenazas terroristas. La liberación de los líderes de Batasuna se liga a la discusión política abierta en torno a un diálogo con el partido vasco.

2

ESPAÑA: A punto de comenzar el diálogo de paz con ETA, el Partido Popular anuncia su ruptura con el gobierno por "ceder al chantaje" de la banda separatista vasca y engañar a los españoles.

EE.UU.: El Pentágono absuelve a cuatro marines vinculados con la matanza de Ishaqi (Irak) por considerar que no hay suficientes elementos para incriminarlos, a pesar de que la BBC difunde un video en el que aporta pruebas sobre la masacre.

La Guardia Nacional comienza el despliegue de efectivos en la frontera con México, según informa el jefe de la Patrulla Fronteriza, David Aguilar

GRAN BRETAÑA: Más de doscientos policías, vestidos con ropas protectoras frente a un eventual ataque químico o radiológico, allanan una casa en el este de Londres en un operativo conjunto con el servicio secreto. Creen haber descubierto una fábrica de producción de bombas químicas.

3

ESPAÑA: El secretario general del PP acusa al presidente de entregar "las llaves del estado de derecho a Batasuna, que es como entregárselo a los terroristas". Rodríguez Zapatero, por su parte, insiste en que no va a consentir "que nadie cuestione la oportunidad para la paz".

MONTENEGRO: Después del referéndum, la ex república yugoslava declara su independencia y separación de Serbia. El gobierno de Serbia sigue negándose a reconocer a Montenegro como país independiente.

REPÚBLICA CHECA: La oposición liberal-conservadora de los Demócratas Cívicos es el partido más votado en las elecciones, según los primeros conteos. Sin embargo, los analistas coinciden en que se ha registrado un empate entre el bloque de centro-derecha y el de centro-izquierda.

4

ESPAÑA: La agrupación Batasuna, afín a ETA, se presentará dentro de dos meses como un partido, con nuevos estatutos y nuevo nombre, asumiendo la vía pacífica y democrática.

REPÚBLICA CHECA: Comienzan las negociaciones para formar Gobierno tras los resultados de las últimas elecciones, en las que el bloque de centro-derecha suma 100 escaños, exactamente los mismos que el de centro-izquierda.

6

ESPAÑA: En medio de un debate en la Cámara de Diputados, el líder del Partido Popular, Mariano Rajoy, anuncia que su agrupación rompe toda relación con el gobierno y le retira el apoyo para el proceso de paz con ETA.

UE: La Comisión Europea cree que el proceso de reformas a que debe someterse Turquía "se ha reducido en el último año" y que sigue habiendo carencias notables en el respeto a los derechos humanos y libertades básicas al tiempo que el Ejército sigue ejerciendo una poderosa tutela sobre todo el sistema político, todo ello incompatible con la pertenencia a la Unión.

El presidente francés, Jacques Chirac, y la canciller alemana, Angela Merkel, acuerdan un plan para resucitar la Constitución europea después de la negativa de franceses y holandeses a ratificarla en su formulación actual.

7

UE: De acuerdo a un informe presentado ante el Consejo de Europa, catorce países europeos —entre ellos Alemania, Gran Bretaña, España e Italia— son acusados de complicidad y colaboración en el traslado en vuelos secretos de la CIA de cientos de sospechosos de terrorismo llevados en forma ilegal a prisiones donde sufrieron apremios ilegales y hasta torturas.

8

UE: El presidente de la Comisión Europea presenta una serie de propuestas con el objetivo de "fortalecer la acción exterior de la UE" y aumentar su papel como actor global.

9

SERBIA: Martti Ahtisaari, encargado por Naciones Unidas de negociar el futuro de Kosovo, llega a Pristina, capital de la provincia.

BÉLGICA: La lucha por la regularización de los sin papeles se extiende por el país. El movimiento de protesta ha cobrado dimensiones que preocupan al Gobierno. Cientos de inmigrantes se han hecho fuertes en 32 iglesias repartidas por todo el país y se suceden las huelgas de hambre.

10

TURQUÍA/GRECIA: Los ministros de Exteriores de Turquía, Abdulá Gül, y Grecia, Dora Bakoyannis, acuerdan abrir un teléfono directo entre los responsables militares de los dos países para evitar incidentes.

ESPAÑA: Una manifestación de la Asociación Víctimas del Terrorismo, vinculada al Partido Popular, reúne unas 250.000 personas contra la negociación del gobierno socialista con ETA.

11

BOSNIA: Dragan Zalanovic, ex jefe de la policía militar serbia, es entregado por el país al Tribunal Penal Internacional para la antigua Yugoslavia, acusado de crímenes de guerra.

PORTUGAL: Después de varios desencuentros con el Gobierno de Australia por la coordinación de las fuerzas internacionales en Timor Oriental, el ejecutivo portugués se encuentra en plena ofensiva diplomática para recabar apoyos europeos a su propuesta de solución para el conflicto timorense.

ESPAÑA: El presidente aclara que en el tema ETA nunca tuvo apoyo del Partido Popular y sólo recibió insultos.

12

UE: La UE decide abrir el proceso negociador con Turquía, al dar el visto bueno condicionado al capítulo sobre Investigación y Ciencia, según indica el comisario de la Ampliación, Olli Rehn.

13

UE: El Parlamento Europeo reclama la clausura del penal de Guantánamo y pide a Estados Unidos que aplique las garantías del Derecho Internacional a los detenidos, en una resolución aprobada por inmensa mayoría.

ESPAÑA: La organización ETA pide a sus militantes, condenados o procesados, que tengan paciencia y que la libertad sólo llegará al final del proceso de paz, ya que no puede ser un tema prioritario a tratar.

14

GRAN BRETAÑA: Cinco jueces de la Cámara de los Lores niegan a tres británicos el derecho a reclamar una compensación a Arabia Saudí y a varios funcionarios de este país árabe por las torturas que les infligieron para forzar su confesión de varios atentados que no cometieron.

15

UE: El eurodiputado italiano Giovanni Fava, relator de la comisión parlamentaria que investiga los vuelos secretos de la CIA para trasladar a presuntos terroristas, informa que vuelos fletados directa o indirectamente por la CIA hicieron escala en aeropuertos europeos más de 1.000 veces entre finales de 2001 y finales 2005.

La Unión Europea analiza adoptar nuevas leyes para los viajes en aviones civiles como la de incorporar en los vuelos agentes o policías de civil e incluir la polémica figura del "pasajero problemático".

MONTENEGRO: El Gobierno de Serbia reconoce oficialmente la independencia de Montenegro y expresa su deseo de establecer relaciones diplomáticas con su antiguo socio.

16

UE: Son confirmadas, a través del informe de parlamentarios europeos, denuncias de Amnistía Internacional de que el menos seis personas fueron secuestradas por la CIA en suelo europeo y luego llevados como prisioneros ilegales en vuelos clandestinos entre

2001 y 2005. En muchos casos los detenidos fueron sometidos a tortura y apremios ilegales.

La Unión Europea decide extender hasta el 2008 el "periodo de reflexión" sobre el destino del tratado constitucional.

17

FEDERACIÓN RUSA: El servicio de prensa del primer ministro de la provincia de Chechenia informa que un comando de elite ruso mató al líder rebelde checheno Abdul Jalim Sadulayev en una operación especial.

VATICANO: El cardenal Tarcisio Bertone, de 71 años, actual arzobispo de Génova, es designado por el Papa Benedicto XVI como el nuevo secretario de Estado vaticano.

18

ESPAÑA: Los catalanes votan en un referéndum en el cual aprueban por 73,90% contra 20.80% a favor del anteproyecto de Estatuto de Autonomía.

19

ESPAÑA: Trasciende que el Partido Popular presentará en julio un recurso de inconstitucionalidad contra el Estatuto de Autonomía catalán que fue aprobado en referéndum por 73,90% contra 20.80% de votos en contra.

20

ESPAÑA: Una operación judicial conjunta en España y Francia desarticula la dirección de la red de financiación extorsiva de ETA al detener a doce de sus más importantes integrantes, uno de ellos el líder histórico Julen Madariaga que fundó ETA hace más de cuarenta años.

El ex jefe de Estado Mayor del Ejército, general de cuatro estrellas, (retirado) Alfonso Pardo de Santayana provoca un serio incidente con cargos públicos electos socialistas al realizar el siguiente brindis durante una conferencia en el Alcazar de Segovia: "En un momento en que algunos creen que la unidad de España está en peligro voy a brindar por el Rey, jefe del Estado y de los ejércitos, garantía de esa unidad".

21

ESPAÑA: La organización separatista armada vasca ETA emplaza al gobierno español a pasar "de las palabras a los hechos" en el proceso de paz y anuncia además que sigue vigente su compromiso en las negociaciones pese a los arrestos de 12 de sus dirigentes el martes.

22

UCRANIA: Tras tres meses de negociaciones, el bloque de Julia Timoshenko forma una coalición con el Partido Nuestra Ucrania del actual presidente ucraniano Viktor Yuschenko y el Partido Socialistas de Oleksander Moroz, lo que le permitirá a Julia Timoshenko ser nombrada como primer ministro (cargo que ya ocupó en el pasado).

25

ITALIA: Casi 60 años después del referéndum sobre la monarquía, los ciudadanos son convocados a votar en otra importante consulta popular, esta vez sobre la reforma de la Constitución.

26

ITALIA: El partido de de Silvio Berlusconi sufre una severa derrota en el referéndum votado al obtener sólo el 38.6% de los votos por el Sí a la reforma constitucional aprobada en noviembre pasado por el Parlamento que controlaba ampliamente el centroderecha. El No, que rechaza los cambios a la Constitución republicana aprobada en 1947, llegó al 61.4%.

29

ESPAÑA: El presidente del gobierno José Luis Rodríguez Zapatero, anuncia al Parlamento que ETA ha cumplido con el alto el fuego permanente que comenzó a regir el 24 de marzo pasado y pide el respaldo legislativo para iniciar las conversaciones de paz.

HOLANDA: El primer ministro Jan Peter Balkenende anuncia la dimisión de la coalición de gobierno de centroderecha, la cual quedó en minoría tras los problemas que derivaron de posiciones asumidas por la ministra para la Inmigración, Rita Verdonk.

30

ESPAÑA: El presidente (lehendakari) de Euskadi, Juan José Ibarretxe, asegura que la ilegalizada coalición nacionalista radical Batasuna, que la justicia considera afín a ETA, tomará parte en las cruciales elecciones municipales en el País Vasco del año que viene.

JULIO

1

HOLANDA: La reina Beatriz encarga al antiguo primer ministro democristiano Ruud Lubbers, que propusiera a los partidos con representación parlamentaria el adelanto de las elecciones legislativas para noviembre próximo.

ESPAÑA: El Partido Socialista de Euskadi (PSE) exigirá que la mesa de partidos que se constituirá el próximo otoño, dentro del proceso para acabar con el terrorismo, no adopte ningún acuerdo hasta que ETA no renuncie a la violencia. Representantes del Gobierno y de la banda establecerán contactos directos antes de que termine el presente mes.

2

FRANCIA: El gobierno estrena una nueva tasa que grava los billetes en avión cuyo destino será la mejora de la sanidad en el Tercer Mundo, especialmente el combate del sida, el paludismo y la tuberculosis.

3

FEDERACIÓN DE RUSIA: Mientras prepara la próxima cumbre del G-8 en San Petersburgo, el Kremlin construye un sistema político que dificultará la vida a la oposición al actual líder, Vladimir Putin, en las elecciones de 2007 y 2008. La Duma Estatal, Cámara baja del Parlamento, que es controlada por Federación de Rusia Unida tramita la varias leyes para reforzar el control de los comicios.

ESPAÑA: El presidente Rodríguez Zapatero sale al paso de quienes lucubran con la hipótesis de que él ha abierto el debate sobre la autodeterminación en el País Vasco y afirma que el derecho de autodeterminación del país vasco no existe.

FRANCIA: Comienza en el Tribunal Correccional de París, el juicio por asociación con fines terroristas contra seis ciudadanos franceses que permanecieron detenidos en la prisión estadounidense de Guantánamo y que fueron capturados a finales de 2001 en Afganistán.

GRAN BRETAÑA: El gobierno manifiesta que enviará más tropas a Afganistán si el Ejército lo considera necesario, luego del ataque sufrido perpetrado por talibanes.

4

ESPAÑA: La costa española se encuentra más amenazada que nunca por la degradación medioambiental y la fiebre urbanística, según un informe de Greenpeace.

FEDERACIÓN DE RUSIA: Al menos seis soldados rusos mueren y otros diez son heridos de distinta gravedad en Chechenia, al ser atacado el convoy en el que viajan al suroeste de Grozni, la capital del inestable territorio, donde sigue activa la guerrilla independentista.

5

ESPAÑA: El juez Garzón rechaza una petición de la Asociación Dignidad y Justicia y autoriza la reunión entre representantes del Partido Socialista de Euskadi (PSE) y de la ilegalizada Batasuna es legal. El Partido Popular sostiene que la reunión es ilegal.

ITALIA: La policía italiana detiene al número dos del espionaje militar (Sismi), Marco Mancini, y a uno de sus colaboradores, un general, por cooperar con la CIA en el secuestro del imán egipcio Hasan Mustafá Osama Nasr, Abu Omar, en Milán el 17 de febrero de 2003.

El Parlamento Europeo espera más actuaciones contra cómplices de los vuelos secretos.

MACEDONIA: La oposición conservadora, Organización Revolucionaria Macedonia del Interior, se proclama vencedora en las elecciones parlamentarias. Los socialdemócratas, oficialistas, reconocen su derrota.

6

ESPAÑA: Los socialistas vascos se reúnen con los dirigentes de la ilegalizada Batasuna y anuncian que no habrá más conversaciones hasta que la coalición independentista se legalice de acuerdo a la Ley de Partidos Políticos.

7

ESPAÑA: El juzgado da por concluidas las investigaciones relacionadas con el atentado del 11-M. En el auto se confirman los 29 procesamientos por el atentado y se hace un relato de hechos en los que se atribuye el mismo a grupos de islamistas radicales.

La vicepresidenta María Teresa Fernández de la Vega considera que Mariano Rajoy se ha situado "al margen del sistema democrático" con sus últimas declaraciones contra José Luis Rodríguez Zapatero.

ITALIA: Un juez decide llevar a juicio al ex primer ministro de Italia y actual jefe de la oposición, Silvio Berlusconi, por el caso Mediaset -el grupo mediático propiedad del magnate-, acusándolo de falsedad en balance, apropiación ilícita, fraude fiscal y corrupción en actos judiciales.

GRAN BRETAÑA: Una multitud homenajea a las víctimas de los atentados del 7-J con ofrendas florales y dos minutos de silencio, un año después de los atentados que mataron a 52 viajeros y a los cuatro suicidas en el transporte público de Londres. La policía alerta sobre la posibilidad de nuevos atentados del terrorismo islamista en el Reino Unido.

8

ESPAÑA: Después de reunirse una representación de la ilegalizada Batasuna con otra del Partido Socialista de Euskadi (PSE), el dirigente de la izquierda abertzale Joseba Permach advierte de que su formación no piensa acogerse la legalidad en el marco de la actual Ley de Partidos, por considerarlo un "marco antidemocrático".

9

UCRANIA: Las principales fuerzas políticas inician una nueva ronda de pugnas, intrigas y negociaciones con objeto de formar Gobierno, tras el fracaso de los esfuerzos para resucitar la coalición naranja entre el partido de Víctor Yúshenko (Nuestra Ucrania), el bloque de Yulia Timoshenko y los socialistas de Olexandr Moroz.

FEDERACIÓN RUSA: A 122 muertos y 58 heridos asciende el número de víctimas de la catástrofe aérea ocurrida en el aeropuerto de Irkutsk, cuando un avión de las líneas aéreas rusas Sibir explota al tomar tierra y se incendia tras salirse de la pista y chocar contra un edificio.

10

ESPAÑA: El Gobierno y el PSOE niegan que se hayan alcanzado acuerdos previos con ETA para garantizar el alto el fuego permanente.

GRAN BRETAÑA: El ministro de Defensa, Des Browne, anuncia en los Comunes el envío de 900 soldados adicionales a Afganistán, atendiendo así los requerimientos que le ha

presentado el Ejército. El incremento de las tropas allí desplegadas es consecuencia de la inesperada resistencia que los británicos han encontrado en la provincia de Helmand.

FEDERACIÓN DE RUSIA: El Gobierno anuncia la muerte del terrorista más buscado, el líder checheno Shamil Basáyev, responsable de sangrientos atentados como el asalto a la escuela de Beslán, en 2004, en el que murieron 331 personas, la mayoría niños.

11

UNIÓN EUROPA: La UE intentará por todos los medios que la cumbre de los países del G-8, que se celebra el próximo fin de semana en San Petersburgo, establezca los principios que deben regir en el mercado internacional de la energía. Quiere un compromiso con Federación de Rusia para fijar unas reglas iguales para todos con el fin de asegurar el suministro.

Los europeos muestran su frustración por la falta de avances en las negociaciones que mantiene la comunidad internacional con Irán para que ese país suspenda su programa nuclear, tras la reunión celebrada en Bruselas entre el responsable de la diplomacia de la UE, Javier Solana, y el negociador iraní Ali Lariyani.

GRAN BRETAÑA: Tony Blair abre las puertas a una próxima abolición de la moratoria que impide construir nuevas centrales nucleares en el Reino Unido. El Gobierno presenta en los Comunes un documento que revisa sus prioridades energéticas y reconoce que si no se sustituyen las actuales centrales nucleares por otras de nueva planta cuando dentro de 15 años empiecen a ser obsoletas, el país no dispondrá de la energía necesaria.

G-8: Según se publica en el Diario El País (España), las promesas realizadas por el G-8 de aumentar la ayuda a África, realizadas hace un año, no se han cumplido. Sólo la cancelación de la deuda se ha materializado, pero ello afecta únicamente a los países más pobres y se trata de un dinero que nadie contaba con recuperar.

12

ALEMANIA: Llega el presidente norteamericano Bush en una visita de trabajo de 36 horas, con la que expresa su simpatía y buena relación con Angela Merkel, faltando poco para que se realice la cumbre del G-8 en San Petersburgo.

15

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno anuncia que cooperará de forma estrecha con EE.UU., en el campo de la energía atómica de uso civil para salir al paso de la temible combinación de

armas de destrucción masiva y terrorismo. Para ello, los presidentes proponen una iniciativa de alcance internacional.

Policías antidisturbios desalojan a los manifestantes que protestan contra la cumbre del G-8 en San Petersburgo. La marcha es organizada, entre otros, por el movimiento de los comunistas y los movimientos antiglobalización.

ESPAÑA: Los grupos terroristas islamistas han aumentado sus tareas de proselitismo e imparten sus consignas radicales en "mezquitas semiclandestinas" y zonas marginales, según establece el informe "reservado" de la Comisaría General de Información para determinar el alcance actual de la "amenaza islamista" en el país.

U.E.: El presidente de la Comisión Europea, José Durão Manuel Barroso, manifiesta que la introducción de "algunas adaptaciones y modificaciones podrían facilitar a Federación de Rusia la ratificación de la Carta de la Energía", flexibilizando la posición de la UE.

17

GRAN BRETAÑA: La justicia dictamina que nadie será juzgado por la muerte de un joven brasileño, Menezes, al que la policía confundió con un terrorista. El Fiscal argumenta que no hay pruebas para incriminar a ningún policía.

18

FRANCIA: El ministro del Interior, Nicolas Sarkozy, muestra su cara más inflexible en el tema de la legalización de los inmigrantes indocumentados, al anunciar la expulsión de "varios miles" de familias que han pedido su regularización.

19

POLONIA: El nuevo primer ministro, Jaroslaw Kaczynski, promete que mantendrá una actitud de firmeza en defensa de los intereses de Polonia ante la UE y una lucha sin cuartel contra la corrupción.

20

ESPAÑA: La patronal navarra denuncia la llegada de al menos tres cartas de ETA, fechadas en junio, tres meses después de la declaración de alto el fuego de los terroristas, reclamando el pago del denominado impuesto revolucionario a otros tantos empresarios de esa comunidad autónoma. El Gobierno sostiene que no existe constancia alguna al respecto.

CHIPRE: El gobierno teme una gigantesca invasión de refugiados procedentes de Líbano para la que no está preparado. El ministro de Asuntos Exteriores, George Lillikas, quien asegura que pedirá ayuda a la Comisión Europea.

ITALIA: Tras dos meses de debates, la Cámara de Diputados aprueba la propuesta de ley para reфинanciar las misiones militares en el exterior, entre ellas la de Afganistán, y la retirada de las tropas de Irak en el otoño de 2006.

21

FEDERACIÓN RUSA: El ministro de Defensa, Serguéi Ivanov, confirma que su país venderá a Venezuela una partida de 30 cazas S-30 y otros tantos helicópteros militares, valorado en más de mil millones de dólares (800 millones de euros).

ITALIA: El Gobierno aprueba la regularización de más de medio millón de inmigrantes: 350.000 inmigrantes nuevos, además de los 170.000 que ya tenía previsto para 2006. Además, el Gabinete de Romano Prodi levanta la moratoria sobre los trabajadores de los países del este de Europa que se incorporaron a la Unión Europea en 2004.

22

ITALIA: El general del Servicio de Espionaje Militar Gustavo Pignero confirma que su jefe, el general Nicolo Pollari, ordenó el secuestro en Milán del imán Hasan Mustafá Osama Nasr, Abu Omar, en colaboración con la CIA.

23

POLONIA: Los gemelos Kaczynski, Lech, presidente, y Jaroslaw, primer ministro, dan un paso adelante para cumplir con las promesas electorales de su partido: perseguir a los que colaboraron con los servicios secretos del régimen comunista, desaparecido hace 17 años.

25

ESPAÑA: El presidente, Rodríguez Zapatero, calcula que en un año se producirá el "momento trascendente, decisivo" en el proceso del final de la violencia de ETA y vaticina que en ese momento el PP se sumará a dicho proceso, no antes.

GRAN BRETAÑA: Una amplia mayoría de británicos, 63 %, censura los estrechos vínculos del primer ministro Tony Blair con George W. Bush. Así se desprende de los resultados de una encuesta que publica por The Guardian.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Hugo Chávez inicia en Volgogrado, la antigua Stalingrado, una visita al país en la que se espera la firma de un contrato para el suministro de 60 aeronaves de combate rusas a Venezuela. Chávez manifiesta su interés en firmar un acuerdo con Federación de Rusia para la construcción en su país de una fábrica de tuberías que permita tender el Gasoducto del Sur.

26

GRAN BRETAÑA: Los familiares de cuatro soldados muertos en Irak ganan una batalla preliminar en su campaña para conseguir que se abra una investigación judicial sobre la legalidad de la participación del Reino Unido en la guerra de Irak. El Tribunal de Apelación dictamina que el caso sea planteado formalmente ante la justicia.

27

UNIÓN EUROPEA: El Tribunal Europeo de Derechos Humanos condena por primera vez a Federación de Rusia por la desaparición de un combatiente checheno, hecho ocurrido en el año 2000.

GRAN BRETAÑA: La ministra de Exteriores, Margaret Beckett, podría presentar una queja formal a Washington por el uso de un aeropuerto escocés el pasado fin de semana por dos aviones de EE.UU. que transportaban bombas para Israel.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladimir Putin manifiesta que el petróleo y el gas constituyen el "área más prometedora" de colaboración entre su país y Venezuela, y subraya que la cooperación técnico-militar entre ambos no va en contra de terceros Estados.

28

ITALIA: El Tribunal Constitucional da luz verde al juez español, Baltasar Garzón, para que reanude el proceso penal que por delitos fiscales y falsedad tenía suspendido contra Silvio Berlusconi por su presunta implicación en el denominado caso Tele 5. El alto tribunal señala que el recurso que el ex mandatario había presentado se basaba en que era jefe del Ejecutivo italiano, y, al haber perdido esa condición, ha desaparecido el objeto del recurso.

30

MALTA: Al menos 17 inmigrantes clandestinos son dados por desaparecidos en el Mediterráneo mientras intentaban llegar a la isla de Malta.

GRAN BRETAÑA: Tony Blair y sus principales aliados en el Gobierno británico afrontan graves divisiones en el seno del Gabinete laborista por su papel en la guerra de Oriente Próximo. Su negativa a censurar los bombardeos de Israel contra civiles y el rechazo a secundar la petición de un inmediato alto el fuego desatan las críticas de antiguos colaboradores como el ex ministro de Asuntos Exteriores, Jack Straw.

AGOSTO

2

UCRANIA: El presidente Víctor Yúshenko utiliza las lagunas de la legislación de su país y la falta de una autoridad judicial independiente que pueda interpretar la Constitución para asegurarse de que Víctor Yanukóvich, su antiguo rival, acepte sus condiciones, incluida una política a favor de la OTAN, a cambio de convertirse de nuevo en primer ministro.

3

UCRANIA: El presidente, Víctor Yúshenko, respalda la candidatura de Víctor Yanukóvich, su antiguo rival, al puesto de primer ministro, después de que éste firmara un acuerdo que establece el rumbo prooccidental y proatlantista del Estado, además de su carácter unitario (y no federal) y la exclusividad del ucraniano como lengua oficial.

4

ESPAÑA: Las islas Canarias afrontan una nueva crisis migratoria con la llegada masiva de sin papeles procedentes de países subsaharianos.

5

ESPAÑA: Más de 300 'sin papeles' llegan en barcas a Canarias en sólo 24 horas

7.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno rechaza las sanciones impuestas por el Departamento de Estado de EE.UU. a Rosoboronexport (el monopolio estatal de la exportación de armamento) y la empresa aeronáutica Sujói (fabricante de aviones de combate), por ayudar supuestamente a Irán a conseguir armas de destrucción masiva.

10

GRAN BRETAÑA: La policía desbarata una trama terrorista que, según informa, planeaba derribar, de manera simultánea y con explosivos líquidos escondidos en equipajes de mano, varios aviones comerciales en pleno vuelo entre el Reino Unido y Estados Unidos.

Desde que se supo de la amenaza que venía de Reino Unido, los niveles de seguridad en los aeropuertos de Estados Unidos crecieron considerablemente.

Igualmente, España intensifica la vigilancia en los aeropuertos y extrema los controles en los vuelos procedentes o con destino a Estados Unidos y el Reino Unido

UNIÓN EUROPEA: Comienza la operación europea de control de la inmigración irregular en el Atlántico. Sin embargo, por el momento no se podrá patrullar en las aguas de Senegal al no haberse logrado aún un acuerdo con el país africano.

PORTUGAL: El Gobierno aprueba una nueva ley de inmigración que prevé la creación de visados temporales para los extranjeros que aspiran a un contrato de trabajo con el que conseguir su legalización definitiva. Los inmigrantes, aclaran fuentes oficiales, deben tener la cualificación necesaria para presentarse a alguno de los trabajos.

11

GRAN BRETAÑA: Las primeras investigaciones sobre la trama terrorista desmantelada en Londres apuntan a una conexión con la red de Al Qaeda en Pakistán. La cadena de televisión CNN informa de que dos de los 24 detenidos en territorio británico tuvieron contactos con un paquistaní sospechoso de pertenecer a Al Qaeda.

El Gobierno mantiene en máxima alerta los mecanismos de seguridad activados. Por su parte, los aeropuertos europeos intentan recuperar la normalidad con nuevas medidas de control

12

GRAN BRETAÑA: El Gobierno de Pakistán desvela una supuesta conexión con Al Qaeda del grupo británico sospechoso de querer perpetrar el múltiple atentado aéreo que fue abortado por las fuerzas de seguridad. El enlace sería Rashid Rauf, detenido en la zona fronteriza entre Pakistán y Afganistán una semana antes.

14

ESPAÑA: El gobierno decide devolver a Malí a casi dos centenares de inmigrantes de ese país, pese a que aún no se ha firmado el acuerdo de repatriación con las autoridades de Bamako.

GRAN BRETAÑA: El Gobierno de Tony Blair reduce el nivel de alerta terrorista en el país y suaviza los estrictos controles introducidos a raíz del desmantelamiento de una trama terrorista en los aeropuertos británicos.

15

GRAN BRETAÑA: David Cameron, líder del Partido Conservador, rompe el consenso político que tradicionalmente impera en Reino Unido ante crisis terroristas con una feroz crítica a la actuación del Gobierno de Tony Blair.

16

FRANCIA: El ministro del Interior francés, Nicolas Sarkozy, anuncia que sólo 5.000 de las 30.000 familias de inmigrantes ilegales con hijos escolarizados que han solicitado la regularización van a ser aceptadas. A las 25.000 restantes les va a pedir que salgan de Francia en un mes.

GRAN BRETAÑA: Los ministros de Interior de media docena de países europeos debaten en Londres una batería de medidas para combatir con mayor eficacia el terrorismo. Entre las propuestas figura un mayor control de los pasajeros.

17

ESPAÑA: ETA asegura que el proceso de paz está en crisis y culpa a PSOE y PNV por tratar de vaciar de contenido al proceso, en un comunicado difundido por el diario Gara.

TURQUÍA: Las autoridades israelíes solicitan al Gobierno que haga efectivo el embargo de armas por tierra y aire para evitar que Irán utilice el espacio aéreo del país turco para enviar armas a Hezbolá.

PORTUGAL: El gobierno niega su colaboración a la UE para investigar vuelos de la CIA. "El Gobierno portugués responde ante la Asamblea de la República y no ante el Parlamento Europeo" aclara una fuente próxima al primer ministro, ante la inminente petición de información de la comisión del Parlamento Europeo que investiga "la implicación y la complicidad" de 10 Gobiernos europeos con los vuelos y actividades ilegales de la CIA.

18

ESPAÑA: Un total de 415 extranjeros indocumentados llegan a las costas de Canarias a bordo de cinco cayucos, lo que convierte la jornada en una de las de mayor afluencia de inmigrantes.

ALEMANIA: La policía revela que dos trenes regionales fueron el objetivo de un atentado fallido con bombas, obra, presuntamente, de un grupo terrorista asentado en el país y vinculado con la crisis de Oriente Próximo.

19

es detenido en la estación de Kiel (norte del país) cuando se disponía a huir en tren. La fiscalía cree que detrás de los atentados se encuentra una organización terrorista desconocida hasta ahora, pero no hay pruebas de que el atentado fallido tuviera un trasfondo islamista.

ITALIA: Fallecen 10 inmigrantes clandestinos, provenientes de África, al naufragar una barcaza cerca de la isla de Lampedusa.

20

ALEMANIA: Uno de los dos presuntos terroristas que supuestamente colocaron dos bombas el 31 de julio en trenes alemanes

20

FRANCIA: La presidenta socialista de la región Poitou-Charentes y aspirante a la candidatura presidencial de Francia en 2007, Ségolène Royal, critica las "expulsiones-espectáculo" de sin papeles por parte del gobierno.

ITALIA: Cinco muertos en el naufragio de otro barco de 'sin papeles' en frente a las costas de Lampedusa, isla italiana situada a 113 kilómetros de las costas de África.

GRAN BRETAÑA: El gobierno suavizará las estrictas medidas de seguridad impuestas en los aeropuertos, según anuncia fuentes del mismo.

21

ESPAÑA: El gobierno enviará "en los próximos días" dos patrulleras de la Guardia Civil y un helicóptero del Cuerpo Nacional de Policía para vigilar las costas de Senegal, origen de la oleada de cayucos con inmigrantes indocumentados que tiene en jaque a las autoridades de Canarias, según anuncian fuentes oficiales.

GRAN BRETAÑA: La fiscalía procesa a 11 de los más de 20 detenidos sospechosos de participar en la trama terrorista descubierta el 10 de agosto. Scotland Yard afirma haber identificado a los ocho cabecillas de la célula, a los que acusa de conspirar para asesinar y cometer atentados terroristas. Otros tres responderán por delitos menores.

FEDERACIÓN DE RUSIA: 10 muertos y decenas de heridos en Moscú en un atentado terrorista contra un mercado.

23

HOLANDA: La policía militar detiene a 12 personas que viajaban en un avión de la compañía estadounidense Northwest Airlines, en ruta entre Amsterdam y Bombay (India), después de que una alarma a bordo forzara el regreso de la nave al aeropuerto de Schiphol.

GRAN BRETAÑA: La Justicia autoriza a Scotland Yard a prolongar a 21 días la detención de ocho presuntos implicados en la trama terrorista contra aviones de pasajeros. La brigada antiterrorista de la Policía Metropolitana podrá interrogar durante una semana más a ocho de los detenidos.

POLONIA: Solidaridad se ha quedado huérfano de padre. Lech Walesa, el legendario líder sindicalista y ex presidente polaco, abandona el sindicato por desacuerdos con la línea política de su dirección, que apoya a los conservadores hermanos gemelos Lech y Jaroslaw Kaczynski, presidente y primer ministro, respectivamente, de Polonia.

FRANCIA: La organización SOS-Racismo presenta una querrela contra "X" -aunque la ONG insinúa que se trata del ministro del Interior, Nicolas Sarkozy- por haber fichado a los líderes de los disturbios del pasado otoño haciendo constar su origen étnico.

26

UNIÓN EUROPEA: La organización prepara medidas para endurecer la seguridad en los vuelos, por las amenazas terroristas que se han registrado en los aeropuertos.

KOSOVO: Ocho personas resultan heridas por la explosión de una granada arrojada contra un café serbio en la ciudad de Mitrovica, en el norte de Kosovo. Un adolescente de etnia albanesa es detenido cuando huía del lugar.

28

TURQUÍA: Tres personas mueren y medio centenar resultan heridas en cinco atentados que golpean los principales centros turísticos del país. Las primeras cuatro explosiones se registran en Estambul.

ESPAÑA: El Ministerio del Interior informa del hallazgo en Francia de un vehículo cuyo interior fue calcinado posiblemente con un artefacto explosivo. Es el undécimo hallado en lo que va de año en tierras francesas supuestamente utilizado por la organización terrorista ETA para labores logísticas.

29

ITALIA: El ministro de Exteriores, Massimo D'Alema, se rectifica tras afirmar que ETA se ha convertido en un "movimiento político" y recibir la crítica del Gobierno español que considera las declaraciones "profundamente erradas".

FRANCIA: Más de 200 familias de Francia, Israel, Estados Unidos, Bélgica y Canadá se disponen a exigir una indemnización a la SNCF, la empresa pública de los ferrocarriles franceses, por haber trasladado a sus familiares a los campos de exterminio nazis durante la II Guerra Mundial, donde la mayor parte fueron asesinados.

30

UNIÓN EUROPEA: La vicepresidenta española obtiene el reconocimiento de la UE de que el desembarco masivo de inmigrantes sin papeles en Canarias es un problema que incumbe a toda Europa, pero los compromisos concretos de ayuda tendrán que esperar.

El comisario europeo de Libertad, Seguridad y Justicia anuncia que pedirá a los Veinticinco más barcos y aviones para patrullar las costas africanas.

Los cuerpos de 84 subsaharianos muertos en su travesía a Canarias son recuperados en la costas del país africano Mauritania.

SEPTIEMBRE

2

GRAN BRETAÑA: La policía detiene en Londres a 14 sospechosos de captar jóvenes candidatos para la causa del terrorismo islamista.

3

ESPAÑA: Llegan a Canarias 2.283 africanos en otra gran oleada migratoria. Medio centenar de los subsaharianos son menores que se suman a los 620 ya acogidos en centros isleños.

4

ESPAÑA: El Gobierno lanza un mensaje de firmeza hacia los países africanos que permiten la salida de cayucos con inmigrantes desde sus costas con destino a las islas Canarias.

5

HOLANDA: El Gobierno democristiano es responsable de la muerte, en un incendio, de 11 inmigrantes ilegales internados en el centro de detención del aeropuerto de Amsterdam, según el informe encargado por las propias autoridades al Consejo para la Seguridad, organismo independiente a escala nacional.

DINAMARCA: La policía danesa detiene en un barrio musulmán de Odense a nueve hombres acusados de planificar actos terroristas, según anuncian las autoridades.

PORTUGAL: La eurodiputada Ana Gomes afirma que el ex-ministro de Exteriores portugués, le envió una carta antes de dejar el cargo, en la que confirmaba numerosas escalas de vuelos fletados por la CIA en Portugal.

6

GRAN BRETAÑA: Dimiten siete altos cargos, el secretario adjunto de Defensa y seis parlamentarios, para forzar el relevo urgente de Tony Blair

7

FEDERACIÓN DE RUSIA: Dos personas mueren como resultado del incendio que se desata en el submarino nuclear Daniil Moskovski, de la Flota del Norte, según informa la Armada. No hay peligro de contaminación radiactiva en el mar de Barents a causa del accidente, asegura el almirante Vladímir Masorin, comandante en jefe de la Marina de Guerra rusa

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, anuncia públicamente que abandonará el poder antes de un año, cediendo finalmente a las presiones de su partido, pero se niega a dar una fecha concreta para su retirada.

BÉLGICA: La extrema derecha belga, infiltrada en las filas del Ejército, recibe un duro golpe de manos de la policía. Una redada masiva se salda con la detención de una quincena de militares en activo, la mayoría de ellos militantes neonazis y dispuestos a cometer atentados para desestabilizar las instituciones democráticas.

8

BÉLGICA: La policía detiene a otros dos neonazis sospechosos de pertenecer a la trama militar e incauta más de un centenar de armas, durante la macro operación que pretende desmantelar un grupúsculo neonazi infiltrado en el Ejército.

10

GRAN BRETAÑA: El ministro británico del Tesoro, Gordon Brown, considerado el sucesor natural de Tony Blair, niega haber orquestado un complot para derrocar al primer ministro Blair.

MONTENEGRO: El primer ministro, Milo Djukanovic, es reelegido en las primeras elecciones generales que se convocan en la pequeña república desde su independencia.

11

ALEMANIA: El papa Benedicto XVI tiene un recuerdo para los atentados del 11-S y reza por la paz en el mundo, en una misa oficiada en el santuario de Altötting, en Baviera

12

ESPAÑA: El gobierno acuerda con Senegal comenzar las repatriaciones de más de un millar de senegaleses que permanecen retenidos en Canarias y que ya han sido identificados por una comisión enviada por el Gobierno de Dakar, según confirman fuentes oficiales.

TURQUÍA: Siete personas, cinco niños, mueren al estallar una bomba en la ciudad de Diyarbakir, capital del Kurdistán turco, en el sureste de Anatolia, según informan las autoridades locales.

13

ALEMANIA: El Consejo de Ministros aprueba el envío de hasta 2.400 soldados que patrullarán una franja de 50 millas marinas en la costa de Líbano para impedir el contrabando de armas para Hezbolá. Será la primera vez desde la II Guerra Mundial que soldados alemanes armados operen en la región.

14

ESPAÑA: Miembros de la Unidad de Intervención Policial y agentes de la Comisaría General de Extranjería acompañan el primero de los vuelos que ha puesto en marcha el Gobierno para repatriar a cientos de inmigrantes hacia Senegal.

FEDERACIÓN RUSA: Andréi Kozlov, vicegobernador primero del Banco Central de Federación de Rusia, muere a consecuencia de los disparos que recibió la noche anterior en Moscú. Kozlov era responsable de supervisar la banca privada y había ordenado retirar la licencia a varios bancos comerciales.

15

ALEMANIA: El mundo musulmán se enfurece, en el día de la oración, contra Benedicto XVI por uno de los discursos pronunciados en su viaje a Alemania. El Papa, citando en la Universidad de Ratisbona el diálogo mantenido en el siglo XIV entre el emperador bizantino Manuel II Paleólogo y un erudito persa, se refirió a la violenta y sangrienta expansión del islam frente a la "razón" del Dios cristiano.

UNIÓN EUROPEA: El consejo de ministros de Exteriores de los Veinticinco celebra el anuncio del presidente palestino, Mahmud Abbas, del acuerdo para formar un Gobierno de unidad palestino y expresa la esperanza de que su plataforma política reflejará los principios del Cuarteto.

El mismo consejo condena las cárceles secretas de la CIA en Europa, por violar las leyes internacionales.

16

VATICANO: El Papa Benedicto XVI ofrece sus excusas al mundo islámico. El secretario de Estado, cardenal Tarcisio Bertone, declara que el Papa "lamentaba vivamente" que algunas de sus frases sobre el islam y la violencia hubieran "podido resultar ofensivas a la sensibilidad de los creyentes musulmanes" y subraya "el respeto y la estima" del Pontífice hacia "quienes profesan el islam".

17

SUECIA: La derecha, unida por primera vez bajo un programa común y la plataforma Alianza por Suecia, pone fin a la larga hegemonía socialdemócrata en el país escandinavo con un triunfo histórico, que llevará al Gobierno a la coalición dirigida por el moderado Fredrik Reinfeldt tras 12 años de gestión socialdemócrata.

ALEMANIA: El partido socialdemócrata alemán sale reforzado de las elecciones en los Estados federados de Berlín y Mecklemburgo Antepomerania, donde sus actuales jefes de Gobierno, son confirmados en sus cargos.

18

FEDERACIÓN RUSA: En un referéndum, los habitantes de la República del Transdniéster, que oficialmente es parte de Moldavia, aprueban por abrumadora mayoría la reafirmación de la independencia del Transdniéster con el fin de pasar a formar parte, en el futuro, de Federación de Rusia.

VATICANO: El Vaticano inicia una ofensiva diplomática para calmar los ánimos en los países musulmanes. Los nuncios y vicarios destinados en esos países reciben la orden de contactar con autoridades políticas y religiosas y dar garantías de la buena voluntad del Papa, insistiendo en que las palabras que citó sobre islam fueron malinterpretadas.

Por su parte, Al Qaeda, a través de distintos grupos terroristas asociados a esta red, promete llevar la "guerra santa hasta la derrota" de la cristiandad.

FRANCIA: El gobierno regulariza la situación legal de casi 7.000 inmigrantes gracias a tener sus hijos escolarizados.

19

HUNGRÍA: El primer ministro, Ferenc Gyurcsany, se niega a dimitir a pesar de los violentos incidentes en Budapest luego que trascendiera una grabación en la que el político reconocía haber mentido en la campaña electoral sobre la situación económica del país.

20

ESPAÑA: El presidente Rodríguez Zapatero expresa su "plena comprensión y respaldo" al Papa tras la polémica sobre sus palabras en la Universidad de Ratisbona, que ofendieron a una parte de la sociedad musulmana.

21

ALEMANIA: La comisión parlamentaria que investiga los vuelos secretos de la CIA y el secuestro del ciudadano alemán Al Masri pide a la fiscalía de aquel país que dicte una orden de detención de los agentes estadounidenses que pudieron participar en el delito.

UNIÓN EUROPEA: Alemania, Holanda y Austria lanzan duras críticas a la política de inmigración de España en la reunión de ministros europeos de Interior y Justicia en Tampere (Finlandia).

TURQUÍA: La exculpación de la escritora turca Elif Shafak marca un hito en el avance de la libertad de expresión en el país. Estaba acusada de "atentar contra la identidad nacional turca" porque un personaje de su última novela se refería al genocidio armenio.

HUNGRÍA: El principal partido de la oposición, el conservador Fidesz, suspende el mitin nacional convocado en Budapest, que se preveía multitudinario, por razones de seguridad. Pero el gesto para calmar los disturbios no supone la firma de la paz.

22

ITALIA: El Gobierno ordena la destrucción inmediata de las decenas de miles de escuchas ilegales realizadas por una red delictiva que enlazaba Telecom, la principal empresa de telecomunicaciones, con el Sismi, el servicio de espionaje militar.

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea recomendará la entrada en el organismo de Bulgaria y Rumania a partir de 2007, según fuentes diplomáticas. La Comisión considera que, a pesar de los esfuerzos realizados por ambos países, todavía existen deficiencias importantes, pero que su corrección será más fácil como Estados miembros de la Unión.

Por otra parte, los ministros del Interior y Justicia de la UE reunidos en Finlandia, no alcanzan un acuerdo sobre la posibilidad de prescindir del voto por unanimidad en la adopción de algunas normas comunitarias. Alemania defiende el derecho de veto.

PORTUGAL: A dos días de la visita a España del presidente Cavaco Silva, el semanario lisboeta publica una encuesta que determina que un 28% de los portugueses estaría dispuesto "a formar un solo país con España".

FEDERACIÓN RUSA: A propuesta del presidente Vladímir Putin, la Duma Estatal de Federación de Rusia (Cámara baja del Parlamento) aprueba una amnistía para los combatientes de Chechenia y otras zonas del Cáucaso, que voluntariamente depongan las armas antes del 15 de enero de 2007.

23

HUNGRÍA: Al menos 30.000 húngaros se concentran ante el Parlamento en Budapest para pedir la dimisión del primer ministro, Ferenc Gyurcsany, tras filtrarse una conversación en la que reconocía haber mentido sobre el estado de la economía para ganar la reelección.

GRAN BRETAÑA: Entre 10.000 y 30.000 personas se manifiestan en vísperas del comienzo del congreso anual del Partido Laborista, para protestar contra la participación del país en las guerras de Irak y Afganistán. Los pacifistas reclaman la dimisión de Blair.

FEDERACIÓN RUSA: Putin garantiza el suministro de energía a Europa pero exige cooperación económica luego de las amenazas de retirar la licencia de explotación de los campos petroleros del Ártico a la francesa Total.

24

SUIZA: Los suizos aprueban en referéndum por abrumadora mayoría (cerca del 70% de los votos) dos leyes que endurecen radicalmente la entrada de inmigrantes que no sean ciudadanos de países de la UE, club al que no pertenece Suiza.

UNIÓN EUROPEA: Alemania busca el apoyo de Francia para salvar algo de la Constitución europea. La coalición que preside Angela Merkel confía en que al final de su semestre habrá logrado el consenso para presentar una propuesta.

25

ESPAÑA: El Gobierno advierte a ETA y Batasuna de que el proceso de paz en Euskadi quedará bloqueado si persiste la violencia callejera, en referencia a los numerosos ataques perpetrados por kale borroka.

UNIÓN EUROPEA: Ocho países de la Unión exigen a Bruselas que se movilice para buscar una solución "al problema de la inmigración ilegal en el Mediterráneo".

26

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea recomienda la aprobación de la ampliación de la UE. Sin embargo, fija un control sin precedentes sobre Rumania y Bulgaria tras su adhesión e incorporación a partir del 1 de enero de 2007.

Por otra parte, la Comisión Europea apoya las medidas previstas por Hungría para reducir su déficit fiscal pero le reclama una aplicación "rigurosa" de las mismas.

27

ESPAÑA: El presidente Rodríguez Zapatero mantiene su plan de dialogar con ETA pese a los últimos actos de violencia callejera en el País Vasco.

UNIÓN EUROPEA: En un informe, el Parlamento Europeo critica la lentitud de las reformas efectuadas por el Gobierno de Turquía para cumplir los requisitos de adhesión a la Unión Europea. El informe aprobado por los europarlamentarios considera fundamental el reconocimiento de Chipre y eliminar las restricciones vigentes a la libertad de expresión y libertad religiosa. En el texto final se elimina la exigencia del reconocimiento del genocidio armenio como condición para la adhesión a la UE.

POLONIA: La crisis del Gobierno vive una jornada trepidante después de que una televisión emite imágenes del principal consejero del primer ministro, Jaroslaw Kaczynski, tratando de sobornar a una diputada del partido Autodefensa.

28

GRAN BRETAÑA: Un informe del Ministerio de Defensa denuncia que Pakistán ha estado apoyando indirectamente el extremismo y el terrorismo a través de su servicio de espionaje.

FEDERACIÓN RUSA: Las relaciones entre Federación de Rusia y Georgia se tensan después de que los georgianos detienen a seis soldados rusos acusados de espionaje. Las autoridades de Tbilisi exigen también la entrega de otro oficial refugiado en la sede militar rusa.

29

FRANCIA: Robert Redeker, profesor de Filosofía y ensayista, recibe amenazas de muerte y se encuentra bajo protección policial, a causa de un artículo publicado en el periódico Le Figaro en el que criticaba el islam y al profeta Mahoma. Redeker.

AUSTRIA: Los sondeos pronostican un virtual empate entre conservadores y socialdemócratas en las próximas elecciones generales, con una ligera ventaja para la reelección del actual jefe de Gobierno, el democristiano Wolfgang Schüssel.

FEDERACIÓN RUSA: La tensión en las relaciones con Georgia sigue aumentando mientras en la capital georgiana comienza el juicio a puerta cerrada contra cuatro oficiales rusos acusados de espionaje. La OTAN pide "moderación" a ambas partes para bajar la tensión.

30

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno anuncia que suspende la retirada de las tropas que mantiene emplazadas en Georgia desde la época comunista. La razón que aduce el general Alexandr Baránov, comandante del Distrito Militar del Cáucaso del Norte, es que no hay suficientes garantías de seguridad para los soldados rusos durante el proceso de retirada.30

TURQUÍA: La guerrilla separatista del Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK) declara un alto el fuego unilateral.

UNIÓN EUROPEA: La UE no logra un acuerdo con EE.UU. sobre la entrega de datos de los pasajeros aéreos, lo que crea un "vacío legal" que tendrán que afrontar las aerolíneas europeas que vuelan a territorio estadounidense, según informa el portavoz de la Comisión Europea.

OCTUBRE

1

AUSTRIA: El Partido Socialdemócrata, liderado por Alfred Gusenbauer, ganan las elecciones legislativas y desbancan a la derecha, con 35,7% de los votos. A falta de mayoría absoluta, los socialdemócratas tendrán que formar una nueva coalición gubernamental.

BOSNIA: Los principales candidatos nacionalistas se imponen en las elecciones presidenciales, república que permanece dividida étnicamente.

FEDERACIÓN DE RUSIA: Vladímir Putin rompe el silencio y acusa a Georgia de practicar "terrorismo de Estado". Para Putin, el encarcelamiento en Tbilisi de cuatro oficiales rusos acusados de espionaje equivale a una "toma de rehenes". Mientras tanto, Georgia denuncia una supuesta reunión entre el líder ruso y los jefes de las regiones separatistas de Abjazia y Osetia del Sur.

2

ITALIA: Tres argelinos son detenidos acusados de pertenecer a una célula terrorista islámica que se dedica "a financiar y prestar apoyo al terrorismo islámico" en Argelia, informa la policía italiana, que busca a otros tres argelinos.

GEORGIA: Georgia entrega a los cuatro militares rusos acusados de espionaje al ministro de Exteriores de Holanda y actual presidente de la OSCE, Karel de Gucht. El acto tiene lugar ante la fiscalía general en Tbilisi. Por su parte, el presidente ruso, Vladimir Putin, advierte a George Bush del peligro que encierra el que otros países fomenten la "política destructiva" de Tbilisi.

FRANCIA: A un año de los disturbios en los suburbios parisinos, 7 policías resultan heridos en un incidente masivo en Les Mureaux, en las afueras de París, en el que participan una multitud de jóvenes.

3

FEDERACIÓN DE RUSIA: El gobierno impone las sanciones anunciadas contra Georgia, a pesar de que los oficiales acusados de espionaje en Tbilisi fueron entregados a representantes de la OSCE y llegan a Moscú.

TURQUÍA: Un avión turco que efectúa la ruta Tirana-Estambul es secuestrado y desviado hacia Italia por una sola persona desarmada que amenaza con hacer estallar una bomba inexistente y exige al piloto que se dirija a Roma para "hacer llegar un mensaje" al Papa.

REP. CHECA: El Gobierno, encabezado por el primer ministro liberal, Mirek Topolanek, pierde el apoyo del Parlamento, cuya mayoría rechaza votar una moción de confianza.

ESPAÑA: Las costas de Granada registran en 24 horas la llegada de 73 menores inmigrantes a bordo de tres pateras. Ante la imposibilidad de acogerlos en los centros de la provincia, la Junta habilita un albergue juvenil en Almería.

4

IRLANDA DEL NORTE: La Comisión Independiente de Control, encargada de monitorizar la actividad de los grupos paramilitares, certifica que el Ejército Republicano Irlandés (IRA) ha desmantelado gran parte de su estructura militar y de reclutamiento.

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea va a proponer a Los Veinticinco que exijan visado a los diplomáticos de Estados Unidos en reciprocidad a la negativa de Washington de conceder a los nuevos países de la Unión la exención de visado que otorga a los antiguos, según informan fuentes oficiales.

5

FEDERACIÓN DE RUSIA: El presidente Vladímir Putin ordena reformar la legislación migratoria e introducir medidas que golpearán ante todo a los georgianos, a los que no se darán cuotas para obtener permisos de trabajo, además de incrementar la lucha contra la inmigración ilegal.

UNIÓN EUROPEA: La Unión Europea y Estados Unidos negocian durante horas un nuevo acuerdo sobre transferencia de datos de los pasajeros aéreos, con los europeos dispuestos a no ceder a la pretensión estadounidense de incrementar el número de los 34 datos que ahora se ofrecen.

TURQUÍA: El primer ministro, Recep Tayyip Erdogan, se mantiene firme en su negativa a abrir sus puertos y aeropuertos a los barcos y aviones de Chipre hasta que no se levante el "aislamiento" del norte turco de la isla mediterránea, según manifiesta en una reunión con la canciller alemana, Angela Merkel.

GRAN BRETAÑA: Mientras el líder de la oposición alerta sobre las "vidas paralelas" que separan a los distintos grupos étnicos del país, jóvenes cristianos y musulmanes se enfrentan en las calles de Windsor por una mezquita.

6

FEDERACIÓN DE RUSIA: La policía quiere utilizar a los niños como arma en su campaña contra Georgia, pero tiene que dar marcha atrás ante la repulsa provocada por el intento de rastrear a los emigrantes ilegales de origen georgiano a partir de los apellidos de los escolares moscovitas. De forma expeditiva, 132 georgianos acusados de ser emigrantes ilegales son deportados.

ESPAÑA: El Ministerio del Interior ha expulsado desde el pasado 18 de septiembre a 2.178 ciudadanos de Senegal y otros 70 de Guinea-Bissau desde Canarias, según informan fuentes conocedoras de un proceso que se está realizando con máxima discreción.

GRAN BRETAÑA: La propuesta del político Straw, líder de la oposición, de eliminar el velo desata la ira de los musulmanes británicos

UNIÓN EUROPEA: La UE pacta un acuerdo con EE.UU. para compartir datos de pasajeros aéreos entre las Agencias de Seguridad de ambas partes, para facilitar la lucha contra el terrorismo.

HUNGRÍA: Ferenc Gyurcsany, obtiene el voto de confianza de la mayoría parlamentaria socialista-liberal, aunque las 80.000 personas que se concentran frente al edificio pidiendo su dimisión demuestran que no ha recuperado el apoyo en la calle.

7

FEDERACIÓN DE RUSIA: La periodista rusa Anna Politkóvskaya, símbolo de una oposición sin compromiso a la política del presidente Vladímir Putin en Chechenia, es asesinada de cuatro tiros en el ascensor del edificio donde vivía.

ESPAÑA: Los expertos de la Policía y la Guardia Civil calculan que unas 10.000 personas pertenecen a organizaciones neonazis y de ultraderecha en el país, que, pese a su división, mantienen como postulado común: el odio a los inmigrantes.

GEORGIA: El gobierno acusa a Federación de Rusia de dar nuevos pasos "xenófobos y provocativos" contra sus ciudadanos y expresa su "firme protesta" por la actitud intimidante de la policía rusa, que pidió la documentación y detuvo a varios georgianos que visitaban su Consulado en Moscú. El ministro de Asuntos Exteriores habla de una "limpieza étnica atenuada".

LETONIA: El primer ministro, Aigars Kalvitis, declara su victoria en las elecciones parlamentarias celebradas, después de que dos sondeos a pie de urna muestran la ventaja de su coalición de centro-derecha.

8

BÉLGICA: El partido ultraderechista flamenco Vlaams Belang (VB) triunfa en las elecciones municipales, al incrementar sus apoyos en numerosas localidades, aunque se estanca en Amberes. El pacto de las demás formaciones impediría que el partido secesionista y xenófobo alcance el poder, pero los resultados hacen sonar las alarmas de la clase política belga.

9

DINAMARCA: El primer ministro, Anders Fogh Rasmussen, critica al ala juvenil del Partido Popular Danés (PPD, derecha populista) por burlarse del profeta Mahoma con un concurso

de caricaturas que son exhibidas en Internet. La emisión de los dibujos provoca protestas de varias organizaciones islámicas.

FEDERACIÓN DE RUSIA: El vicejefe del Gobierno Ígor Ivanov, advierte que su país defenderá a Abjazia y Osetia del Sur si éstas son atacadas por Georgia y asegura que su gobierno no pretende anexionar esas autonomías.

10

ALEMANIA: El presidente ruso, Vladimir Putin, es recibido al grito de "¡asesino!, ¡asesino!" en la ciudad de Dresde, donde participa en el Diálogo de San Petersburgo, un foro de discusión germano-ruso que se celebra anualmente.

11

ALEMANIA: La canciller, Angela Merkel, y el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durão Barroso, presentan las líneas políticas maestras del mandato alemán en la UE entre las que se encuentra la reactivación de la Constitución europea y el aseguramiento del suministro energético.

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, muestra su convicción de que hay "voluntad política" para llegar a un acuerdo que permita restablecer plenamente la autonomía de Irlanda del Norte, tras llegar a Saint Andrews, donde se celebran las reuniones de negociación entre los principales partidos de Irlanda del Norte y los Gobiernos de Londres y Dublín.

FRANCIA: La precandidata socialista a la presidencia, Ségolène Royal, propone reformar la política agrícola común de la UE y suprimir las subvenciones de la unión a las empresas que deslocalicen sus actividades.

DINAMARCA: El ministro de Asuntos Exteriores, Per Stig Moeller, critica al Gobierno iraní por su "insatisfactoria" protección de la Embajada danesa en Teherán, contra la que un grupo de manifestantes lanzó cócteles molotov.

12

FRANCIA: La Asamblea Nacional aprueba una ley que prohíbe negar el genocidio armenio por los otomanos entre 1915 y 1917 bajo penas de hasta un año de prisión y 45.000 euros de multa.

El gobierno de Turquía considera que la iniciativa daña las relaciones bilaterales.

13

GRAN BRETAÑA: El general Richard Dannatt, jefe del Ejército, desencadena una tormenta política al afirmar que las tropas británicas deberían retirarse "pronto" de Irak y admitir que su presencia allí está "agravando los problemas de seguridad".

IRLANDA DEL NORTE: Tony Blair y Bertie Ahern, primeros ministros de Reino Unido e Irlanda, acuerdan las bases para que la autonomía de Irlanda del Norte quede plenamente restablecida el 26 de marzo de 2007.

14

ESPAÑA: El fundador de Al Qaeda en España, el sirio nacionalizado español Mustafá Setmarián -hombre que diseñaba la nueva yihad por encargo de Osama Bin Laden- permanece desde hace un año encerrado en una de las cárceles secretas de la CIA, según afirman agentes de seguridad paquistaníes.

GRAN BRETAÑA: Una profesora musulmana de un colegio de Dewsbury, al norte del país, es suspendida por negarse a quitarse el velo cuando impartía sus clases, según anuncian las autoridades locales.

15

FRANCIA: Jacques Chirac, presidente de la República, se pide disculpas al primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, por la ley aprobada en su país que convierte en delito la negación de la existencia de un genocidio contra los armenios.

16

UNIÓN EUROPEA: La presidencia finlandesa decide "romper el tabú" y propone "iniciar una primera discusión" sobre la energía nuclear en la próxima cumbre de jefes de Estado y de Gobierno de la UE.

VATICANO: Se confirma oficialmente que el papa Benedicto XVI viajará a Turquía y visitará Ankara, Izmir, Efeso y Estambul. La visita levanta una fuerte polémica en el mundo islámico y grupos musulmanes se oponen a la misma, debido a las citas sobre Mahoma y el islam hechas por el Pontífice durante su viaje a Alemania.

17

UNIÓN EUROPEA: La UE, incapaz de convencer a Irán de que renuncie al enriquecimiento de uranio, reconoce que no le queda otra elección que apoyar las consultas abiertas en el Consejo de Seguridad sobre la imposición de sanciones al régimen de los ayatolás.

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, propone un debate a fondo sobre islam y modernidad y califica el velo que cubre el rostro de las musulmanas como una "marca de separación", que "hace sentir incómodos a algunos fuera de la comunidad".

18

FEDERACIÓN DE RUSIA: Movladi Baisárov, ex jefe de un destacamento militar dependiente del Servicio Federal de Seguridad (SFS, sucesor del KGB) de Rusia, muere en una emboscada policial en la que participan unidades especiales chechenas, según la fiscalía de Moscú.

SUIZA: El gobierno decide devolver fondos robados por los tiranos. Los fundamentos legales de esta política se basan en una ley federal de 1998 sobre el blanqueo de dinero, que obliga a banqueros e intermediarios financieros a conocer a los beneficiarios de las cuentas y señalar toda actividad sospechosa a las autoridades.

UNIÓN EUROPEA: Matti Vanhanen, primer ministro de Finlandia, que ostenta la presidencia de turno de la UE, insta a los líderes europeos a "hablar con una sola voz" cuando discutan los temas energéticos con otros países.

19

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea lanza un plan de recorte de consumo energético en la víspera de la reunión de los Veinticinco con el presidente de Federación de Rusia, principal proveedor de petróleo y gas a la unión. El objetivo del plan es reducir el consumo energético de los 25 Estados miembros en un 20% para 2020.

20

UNIÓN EUROPEA: El gobierno español vuelve a incluir la inmigración en la agenda de los líderes europeos, reunidos en la ciudad finlandesa de Lahti. Rodríguez Zapatero, pide a los miembros de la UE revisar el derecho marítimo, en concreto las normas sobre el rescate de inmigrantes clandestinos en alta mar, e insiste en la necesidad de ordenar la llegada de trabajadores extranjeros.

22

FRANCIA: Un grupo de entre 30 y 50 jóvenes incendia un autobús vacío y al menos otros tres vehículos en Grigny (afueras de París), uno de los barrios conflictivos azotados por la ola de violencias urbanas de hace un año, informan fuentes policiales.

ESPAÑA: El Gobierno está negociando con las autoridades de Mauritania y Senegal el despliegue en su territorio de aviones militares para vigilar la salida de cayucos, según informa el Diario El País.

23

HUNGRÍA: La profunda división entre la derecha y la izquierda en Hungría, acentuada por las protestas contra el primer ministro, el socialista Ferenc Gyurcsany, enturbia la celebración del 50º aniversario del levantamiento contra la Unión Soviética. La policía se enfrenta a un millar de manifestantes opuestos a Gyurcsany que tratan de acercarse al Parlamento, en Budapest.

24

FEDERACIÓN DE RUSIA: El gobierno llega a un acuerdo de venta de gas con Ucrania, que parece rebajar la posibilidad de que se repita una crisis semejante a la de principios de este año, cuando Moscú interrumpió la exportación de aquel combustible.

ESPAÑA: El robo de 350 armas en Francia por parte de tres supuestos miembros de ETA amenaza la viabilidad del proceso de paz en Euskadi.

GRAN BRETAÑA: Los Gobiernos del Reino Unido y de Irlanda anuncian la imposición de trabas al libre acceso de los trabajadores de Rumania y Bulgaria cuando estos países sean socios de pleno derecho de la UE, el próximo 1 de enero. Se trata de un cambio radical en la política de puertas abiertas a los trabajadores del Este, que ambos países y Suecia adoptaron en 2004.

25

ESPAÑA: El presidente del Gobierno, Rodríguez Zapatero, asegura que, si se confirma que ETA es la autora del robo de cientos de pistolas en Francia, se trata de un hecho "grave y serio" que "tendrá, sin duda, consecuencias" para el proceso de paz.

Por otra parte, la inmigración se convierte por vez primera en la principal preocupación de los españoles, según el último sondeo del Centro de Investigaciones Sociológicas.

ALEMANIA: El gobierno sienta las bases para reorientar su Ejército hacia un mayor protagonismo en el futuro de la defensa europea y en los conflictos internacionales, con la aprobación de un Libro Blanco sobre la política de seguridad de Alemania y del futuro del Ejército en el que establece el futuro papel de la Alemania reunificada en la escena internacional.

UNIÓN EUROPEA: Los ministros del Interior de los seis grandes países (España, Reino Unido, Alemania, Francia, Italia y Polonia) de la UE empiezan una reunión de trabajo en materia de lucha contraterrorista y cómo integrar mejor al mundo musulmán.

26

UNIÓN EUROPEA: Los ministros del Interior de Reino Unido, España, Italia y Polonia respaldan una propuesta presentada por Francia y Alemania con las bases para una nueva política común de inmigración.

FRANCIA: Jóvenes encapuchados queman cuatro autobuses en los suburbios de París. Los chóferes de una línea se declaran en huelga, mientras la empresa de transporte público anuncia la decisión de dejar de prestar servicio.

BELARÚS: Alexandr Milinkevich, líder de la oposición, es galardonado con el Premio Sájarov a la libertad de conciencia que concede el Parlamento Europeo.

GRAN BRETAÑA: El multimillonario sudanés Mo Ibrahim lanza en Londres una fórmula para luchar contra la corrupción y promocionar la democracia en África. Crea un premio anual que recompensa la mejor gestión entre los jefes de Estado africanos que han abandonado el poder.

27

IRLANDA DEL NORTE: El unionista Ian Paisley defiende las propuestas de acuerdo presentadas por Londres y Dublín, que deben antes ser aprobadas por los partidos de Irlanda del Norte para que se restablezca la autonomía.

29

SERBIA: Los serbios aprueban en referéndum, una nueva Constitución que rechaza la independencia de Kosovo al que reconoce como "una parte integral de Serbia".

BULGARIA: El socialista Parvanov logra la reelección como presidente.

30

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, asegura que el cambio climático tendrá consecuencias "desastrosas" si los Gobiernos del mundo no toman medidas de inmediato y da a conocer un informe, dirigido por el economista Nicholas Stern, que vaticina un desplome de la economía mundial

UNIÓN EUROPEA: La UE recuerda a Serbia que el estatuto de Kosovo será fijado por la ONU.

POLONIA: El primer ministro Kaczynski expresa su malestar por la construcción del gasoducto que unirá Federación de Rusia y Alemania, tras reunirse con la canciller alemana Angela Merkel.

31

GRAN BRETAÑA: El Parlamento rechaza una propuesta de la oposición para investigar la guerra de Irak. La moción es rechazada por 298 votos frente a 273, un margen escaso pero relativamente confortable para el Gobierno.

UNIÓN EUROPEA: La UE presiona a Turquía para que acelere las reformas y abra a Chipre los puertos y aeropuertos.

NOVIEMBRE

1

UNIÓN EUROPEA: En un documento, la Comisión Europea propone que la entrada de nuevos socios en la Unión cuente con la aprobación de los ciudadanos para "aumentar la legitimidad democrática" de las ampliaciones.

2

FEDERACIÓN RUSA: A las medidas de bloqueo económico a Georgia, el gobierno quiere añadir una subida de más del doble en el precio del gas que exporta al país vecino, según confirman portavoces de Gazprom, consorcio controlado por el Estado.

ESPAÑA: El ministro de Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, desata alarma al evocar, en una entrevista con el diario argentino Clarín, la posibilidad de que la Unión Europea vuelva a introducir el visado de turismo para los latinoamericanos, en vísperas de la Cumbre Iberoamericana que tendrá como tema central las migraciones.

UNIÓN EUROPEA: La presidencia finlandesa de la Unión cancela la reunión extraordinaria con Turquía para tratar sobre la situación en Chipre, país al que Turquía se niega a reconocer y a conceder los privilegios comerciales a los que tiene derecho. De este modo, la UE se niega a negociar el reconocimiento de Chipre como Estado con el país turco.

FRANCIA: La ministra de Defensa, Michèle Alliot-Marie, acepta desclasificar 105 documentos de los servicios secretos sobre Ruanda a consecuencia de una demanda judicial presentada contra el Ejército por seis sobrevivientes del genocidio de 1994.

3

ESPAÑA: ETA comunica, a través del número 111 de su órgano oficial, Zutabe, que llevará a cabo "un nuevo esfuerzo en el carril de la negociación" con el Gobierno, ante el "bloqueo" que sufre el proceso de paz.

En otro sentido, la delegación española en la XVI Cumbre Iberoamericana, presidida por Miguel Ángel Moratinos, renuncia a que el documento final de la cumbre estableciera una distinción más clara entre inmigrantes en situación legal e ilegal.

Por su parte, el presidente Zapatero media en la 'guerra de las papeleras' entre Argentina y Uruguay

ALEMANIA: La canciller Angela Merkel se compromete ante Tony Blair a situar el problema del cambio climático entre las prioridades de la presidencia alemana de la Unión Europea el próximo semestre y la presidencia del G-8 que su gobierno ejercerá a lo largo de 2007.

4

FEDERACIÓN RUSA: Las autoridades realizan un impresionante despliegue policial en Moscú para controlar a los nacionalistas radicales que salen a la calle con motivo del Día de Unidad Nacional, la polémica fiesta que ha sustituido las celebraciones de la Revolución Bolchevique de 1917 por las del comienzo de la liberación de Moscú de los invasores polacos en 1612.

ESPAÑA: El Gobierno replica al último mensaje difundido por ETA, que no alterará los requisitos fijados para un fin dialogado del terrorismo: cese de toda violencia y respeto a la legalidad. El ministro del Interior subraya que las reglas de juego "no se cambian ni con comunicados ni chantajes".

6

REINO UNIDO: Tras dos semanas de debates, la ejecutiva del partido Sinn Fein da su apoyo a los llamados acuerdos de Saint Andrews para restablecer en los próximos meses la autonomía de Irlanda del Norte.

ALEMANIA: La canciller Angela Merkel amenaza a Turquía con que se podría producir una situación muy grave en lo que se refiere a la continuación de las negociaciones de adhesión a la UE si no cumple el Protocolo de Ankara, que le obliga a abrir sus puertos y aeropuertos a Chipre.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno pone a Belarús ante el dilema de pagar cuatro veces más por el gas que recibe en condiciones privilegiadas o dejar que Gazprom, el consorcio dominado por el Estado ruso, pase a ser copropietario de la red de gasoductos por su territorio.

7

UNIÓN EUROPEA: El ejecutivo comunitario avisa a Turquía que está en peligro su incorporación a la UE y aclara que debe hacer buenos los compromisos que permitieron en octubre de 2005 la apertura de negociaciones para su adhesión, acuerdos que ahora se niega rotundamente a cumplir.

8

UNIÓN EUROPEA: El comisario de Ampliación, Olli Rehn, lanza una seria advertencia al Gobierno de Turquía para que abra sus puertos y aeropuertos a los aviones y barcos chipriotas antes de fin de año, si no quiere afectar al progreso global de las negociaciones para el ingreso turco a la UE.

9

REINO UNIDO: Un sondeo de Price Waterhouse Coopers para la BBC revela que el 54% de la población de Irlanda del Norte apoya los acuerdos de Saint Andrews sobre el proceso de paz. Sin embargo, ese apoyo es muy superior entre los católicos y cae por debajo del 50% entre votantes unionistas.

10

GRAN BRETAÑA: El Reino Unido se enfrenta a una creciente y "sostenida" amenaza terrorista que puede prolongarse durante una generación, según la jefa del servicio de inteligencia, Eliza Manningham-Buller. La jefa del espionaje británico investiga a 1.600 sospechosos de 30 tramas terroristas

REINO UNIDO: El Partido Unionista Democrático da sólo un apoyo condicionado a los nuevos acuerdos del proceso de paz en el Estado señalando que no está en condiciones de compartir Gobierno con el Sinn Fein hasta que los republicanos reconozcan explícitamente a la policía del Ulster.

12

UNIÓN EUROPEA: El presidente español expresa su apoyo al ingreso de Turquía en la UE, a pesar de los informes contrarios de la Comisión Europea.

GEORGIA: Osetia del Sur realiza un nuevo plebiscito sobre su independencia de Georgia, que ya afirmó en otra consulta popular en 1992. La votación no es reconocida internacionalmente.

13

GRAN BRETAÑA: En su discurso anual sobre política exterior en la City de Londres, el primer ministro Tony Blair, aboga por incorporar a Irán y Siria en una "estrategia global" para resolver los problemas de la zona, que engloban desde la cuestión palestina hasta la estabilización de Irak

UNIÓN EUROPEA: Polonia bloquea las negociaciones entre la UE y Federación de Rusia sobre energía y comercio, al afirmar que mantendrá su veto al inicio de las mismas hasta tanto Federación de Rusia no dé garantías de que cumplirá ciertos compromisos. Por su parte, el gobierno ruso cree que el diálogo debe iniciarse sin condiciones.

En otro sentido, los Veinticinco acuerdan mandar una misión de reconocimiento a Afganistán que se encargará de entrenar a policías afganos.

14

ALEMANIA: Un grupo internacional de abogados y organizaciones de derechos humanos demandan en Alemania al ex secretario de Defensa estadounidense, Donald Rumsfeld, por torturas en las cárceles de Abu Ghraib (Irak) y Guantánamo (Cuba).

15

FEDERACIÓN RUSA: El presidente de EE UU, George W. Bush, y su colega ruso, Vladímir Putin, confirman en Moscú su intención de firmar el protocolo bilateral sobre el ingreso de Federación de Rusia en la Organización Mundial de Comercio (OMC).

ALEMANIA: Una regularización masiva de extranjeros enfrenta a los ministros de Interior de los Estados federados alemanes gobernados por la Democracia Cristiana con el ministro federal de Interior, Wolfgang Schäuble, del mismo partido.

UNIÓN EUROPEA: Las sospechas sobre los correos electrónicos que comprometen al secretario general del Partido Popular Europeo (PPE), Antonio López-Istúriz, aumentan de tono tras conocerse el intento de anular la emisión inicial enviada, según manifiestan varios eurodiputados.

16

UNIÓN EUROPEA: El presidente francés, Jacques Chirac, expresa su pleno apoyo a la propuesta de paz para Oriente Próximo que el jefe del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, se dispone a presentar ante el Consejo Europeo en Bruselas. Mientras el Ministerio de Exteriores hebreo descarta de plano la propuesta.

Según el Parlamento Europeo, el conflicto israelo-palestino no tiene solución militar y pide por mayoría abrumadora a la UE que se convierta en un agente de pacificación en la zona

FRANCIA: Una mujer representará por primera vez a los socialistas en la carrera por la presidencia de la República Francesa. Ségolène Royal arrasa en las primarias del partido para escoger candidato, con el 60,5% de los votos.

Autoridades francesas inmovilizan e inspeccionan un barco norcoreano anclado en la isla de Mayotte, en el Océano Índico, apoyándose en la resolución 1718 del CSNU que establece las sanciones contra Corea del Norte, consecuencia del ensayo nuclear realizado.

TURQUÍA: El gobierno decide suspender su cooperación militar con Francia. La medida responde a una ley aprobada en octubre por la Asamblea Nacional francesa que penaliza la negación del genocidio armenio por los otomanos entre 1915 y 1917.

REINO UNIDO: El ministro británico para Irlanda del Norte, Peter Hain, anuncia la convocatoria de elecciones anticipadas en el Ulster el 7 de marzo.

17

HOLANDA: El gobierno investiga si un grupo de sus militares torturó a presos iraquíes en el año 2003.

En otro sentido, el gobierno apoya una propuesta de la ministra de Inmigración, Rita Verdonk, para prohibir el uso del burka en lugares públicos, a pesar de contar con un 5% de población musulmana.

19

REINO UNIDO: La policía investiga si el ex agente ruso Alexander Litvinenko, ex agente de la KGB, exiliado en el Reino Unido en 2000 y que investigaba el asesinato de la periodista rusa Anna Politkóvskaya, quien había criticado al Kremlin por los abusos cometidos en Chechenia, ha sido envenenado con un raticida.

20

FRANCIA: Dos de los principales jefes policiales encargados de la lucha antiterrorista comparecen ante un juez parisino por el proceso que se sigue a 14 miembros del aparato logístico de ETA y aseguran que la actividad de la banda terrorista en Francia "continúa desarrollándose de forma normal".

ITALIA: Romano Prodi destituye a los tres máximos responsables de los servicios secretos, presuntamente implicados en los secuestros realizados por la CIA en Europa.

ALEMANIA: La policía logra frustrar un atentado con bomba en un avión.

UNIÓN EUROPEA: La presidencia finlandesa de la unión le da un ultimátum a Turquía para que abra los puertos a Chipre, previo a que la Comisión Europea presente sus recomendaciones sobre una suspensión o no de las negociaciones de adhesión de Turquía a la UE.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno rechaza las acusaciones por parte de la policía británica sobre el envenenamiento de un ex agente en Londres

22

HOLANDA: Peter Balkenende, el primer ministro democristiano, es reelegido para su cargo-

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno amenaza en vísperas de la cumbre energética con no comprar más carne en la UE, profundizando la tensión entre ambos.

23

ESPAÑA: Los partidos vascos más activos en el proceso para alcanzar el fin de la ETA a través del diálogo (PSE y PNV) admiten con preocupación, ocho meses después del alto el fuego permanente declarado por la organización separatista, que el proceso sufre retrocesos de consecuencias impredecibles.

UNIÓN EUROPEA: El veto de Polonia a la negociación de un amplio y ambicioso acuerdo comunitario con Federación de Rusia destapa los problemas éste último y la UE. El presidente ruso, Vladímir Putin, expresa su frustración por no haber sido consultado por el ingreso de Bulgaria y Rumania, que se incorporarán a la unión el próximo 1 de enero.

La UE aprueba la exigencia de visado a los bolivianos a partir del año 2007.

REINO UNIDO: Muere en Londres el ex agente ruso Alexander Litvinenko, presuntamente envenenado, conocido por sus feroces críticas hacia el presidente ruso, Vladímir Putin.

24

REINO UNIDO: Según confirman las autoridades, el ex agente ruso Alexander Litvinenko fue envenenado con la sustancia radiactiva polonio 210. Trazas de radiación son descubiertas en el domicilio de Litvinenko, en el norte de Londres, y en el restaurante japonés y en el hotel donde se reunió con varias personas.

Por su parte, el presidente ruso, Vladimir Putin, replica que en la UE también se cometen "grandes asesinatos políticos"

FRANCIA: Según un sondeo de CSA, el 17% de los franceses votaría al ultraderechista Jean-Marie Le Pen en las elecciones presidenciales próximas.

25

ESPAÑA: Más de 120.000 personas se manifiestan en Madrid contra el proceso de paz y diálogo con ETA, movilizados por la Asociación de Víctimas del Terrorismo (AVT). Los convocantes califican de "rendición" la política antiterrorista de Rodríguez Zapatero.

26

TURQUÍA: Miles de musulmanes se manifiestan en las calles de Estambul para protestar contra la visita del papa Benedicto XVI al país, en una protesta organizada por el conservador Partido de la Felicidad.

27

REINO UNIDO: La inquietud crece en Londres al conocerse que tres personas son enviadas por las autoridades sanitarias británicas a una clínica radiológica especializada para comprobar si sufren radiaciones con polonio 210 y detectarse contaminación radiactiva en dos oficinas del centro de la capital.

ESPAÑA: Al menos 10 saharauis mueren en el naufragio de dos pateras que desde Cabo Bojador se dirigían a Canarias. Otros 21 inmigrantes están desaparecidos.

28

TURQUÍA: En su visita al país, el Papa Benedicto XVI rectifica y apoya la "integración" de Turquía en la UE "sobre la base de valores y principios comunes".

29

FRANCIA: La policía, en colaboración con las fuerzas y cuerpos de la seguridad de España, detiene a 250 kilómetros de la frontera a tres presuntos miembros de la banda terrorista ETA.

REINO UNIDO: La compañía aérea British Airways confirma que han sido detectados rastros de polonio 210 en dos aviones de su flota que cubren la ruta entre Londres y Moscú.

UNIÓN EUROPEA: Tras una larga e intensa discusión, el comisario de Ampliación, Olli Rehn, anuncia la decisión del Colegio de Comisarios de proponer la suspensión de las negociaciones para el ingreso de Turquía a la unión. Por su parte, el gobierno turco advierte que no hará concesiones a la UE sobre Chipre.

TURQUÍA: El Papa Benedicto XVI reclama respeto para la minoría cristiana del país, en el encuentro de visita.

30

REINO UNIDO: El ministro del Interior, John Reid, confirma en la Cámara de los Comunes que son ya 12 los locales en los que se han encontrado trazas de polonio 210.

TURQUÍA: El Papa Benedicto XVI ofrece al Islam convivencia en Europa, pero con renuncia a la violencia, invitando a cristianos y musulmanes a "encontrar juntos el camino de la paz".

UNIÓN EUROPEA: La Comisión Europea propone la creación de centros de migración en África, como modo de afrontar el problema de la inmigración en el continente europeo. En Holanda, por su parte, el Parlamento frena la expulsión de 26.000 'sin papeles'

DICIEMBRE

1

GRAN BRETAÑA: Un miembro de la familia de Alexandre Litvinenko, el ex espía secreto ruso envenenado, está contaminado con polonio 210, anuncia en un comunicado la Agencia británica de Salud pública.

2

ITALIA: El jefe de la oposición, Silvio Berlusconi, reúne en Roma a cientos de miles de personas en una manifestación convocada contra el gobierno de Romano Prodi. En otro sentido, se celebra el retiro total de las tropas italianas en Irak.

4

GRAN BRETAÑA: Según afirman las autoridades, detectives de la unidad antiterrorista de Scotland Yard viajarán a Moscú para investigar la muerte del ex espía ruso Alexander Litvinenko, mientras aumentan las tensiones con el país ruso.

En otro sentido, el primer ministro, Tony Blair, presenta ante el Parlamento un controvertido plan para renovar la fuerza de disuasión nuclear de su país, que incluye la reducción del arsenal nuclear en un 20% y la construcción de nuevos submarinos atómicos.

6

GRAN BRETAÑA: El Ministerio de Relaciones Exteriores confirma que se encontraron restos de radiactividad en su embajada en Moscú, mientras los expertos británicos investigan el envenenamiento mortal del ex espía ruso Alexandre Litvinenko.

ESPAÑA: Un total de 92 inmigrantes indocumentados llegan en una embarcación al puerto de Tenerife, según fuentes de Cruz Roja. Hace cuatro días estaban sin agua,

7

UNIÓN EUROPEA: El gobierno turco ofrece abrir un puerto y un aeropuerto al tráfico desde Chipre en un intento para evitar una suspensión parcial de sus conversaciones de acceso a la UE, según afirma la presidencia del bloque.

10

NORUEGA: El Premio Nóbel de la Paz 2006 es entregado oficialmente en Oslo al bangladésí Muhammad Yunus, apodado "el banquero de los pobres", y a su Banco Grameen, especializado en los préstamos a las personas más desamparadas.

GRAN BRETAÑA: La posibilidad de que el país sufra un ataque terrorista durante la próxima Navidad es "altamente probable", según dice el ministro de Interior John Reid en una entrevista televisada.

12

ESPAÑA: Once presuntos terroristas islamistas miembros del Grupo islámico combatiente marroquí (GICM) son detenidos en una operación policial en Ceuta (enclave español al norte de África), informa el ministerio del Interior.

VATICANO: El Papa identifica tres grandes amenazas para la paz mundial: el peligro de las armas nucleares, la carrera por el abastecimiento energético y la falta de respeto a la persona humana, en su mensaje para la Jornada Mundial de la Paz. Además, advierte sobre una posible "catástrofe atómica"

13

ITALIA: El primer ministro, Romano Prodi, pide a Israel que considere la posibilidad de realizar un intercambio de prisioneros con los palestinos y hace un llamamiento para que ambas partes negocien directamente.

15

UNIÓN EUROPEA: Los Líderes de la UE se comprometen a superar el estancamiento en el proceso de paz de Medio Oriente, al tiempo que expresan su "preocupación" por la situación en la región, "que hace frente a una de sus peores crisis desde hace años"

16

GRAN BRETAÑA: El primer ministro, Tony Blair, reitera su apoyo al ingreso de Turquía a la Unión Europea y argumenta que la ubicación estratégica del país musulmán podría ayudar a lograr la paz en Medio Oriente.

18

UNIÓN EUROPEA: Musulmanes en toda Europa enfrentan un incremento de la islamofobia, manifestada en violentos ataques y discriminación en los mercados laborales y de vivienda, señala un informe de la UE. El estudio llama a las autoridades europeas a fortalecer políticas de integración.

20

ESPAÑA: Representantes del gobierno y de ETA se reúnen en forma oficial por primera vez desde que la organización separatista armada anunció, en marzo, un alto el fuego permanente, según informa la prensa vasca.

AUSTRIA: El historiador británico David Irving, condenado a tres años de prisión por negar el Holocausto, obtiene la libertad condicional después de 13 meses en prisión.

23

ESPAÑA: La policía encuentra en el norte del país un arsenal de armas que presuntamente pertenece al grupo vasco separatista ETA.

24

VATICANO: En su mensaje navideño, el Papa Benedicto XVI hace un llamado por la paz: pide el cese de la violencia en Irak e insta a encontrar una solución a otros conflictos, especialmente en Medio Oriente y África.

25

GRAN BRETAÑA: El país se encuentra en "máxima alerta de seguridad" ante el temor de que la red Al-Qaeda perpetre atentados terroristas a gran escala durante el período de las fiestas navideñas.

ITALIA: Mario Scaramella, el profesor italiano que se reunió en Londres con el ex espía ruso Alexander Litvinenko el día que éste fue envenenado, es arrestado por tráfico de armas y violación del secreto profesional. La policía de Londres aclara que su arresto no tiene nada que ver con la investigación sobre la muerte de Litvinenko.

26.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno manifiesta que una nueva ronda de negociaciones con Belarús por el precio del gas para 2007 fracasa, pero asegura que los envíos a Europa están a garantizados.

28

UNIÓN EUROPEA: Alarmada por la guerra por el precio del gas que mantienen Federación de Rusia y Belarús, y ante el temor a un eventual desabastecimiento de ese hidrocarburo en los próximos meses, la UE insta a los dos países a resolver sus diferencias.

29

GRAN BRETAÑA: Con el pago de 83,25 millones de dólares a Estados Unidos, y 22,7 millones a Canadá, el Reino Unido termina de pagar las cuentas pendientes por las ayudas recibidas hace más de 60 años, para financiar el esfuerzo bélico contra el nazismo y la reconstrucción.

ESPAÑA: El gobierno mantiene su optimismo con el cese del fuego que declaró el grupo armado vasco ETA, según afirma el presidente José Luis Rodríguez Zapatero. El mandatario destaca que la situación ha mejorado y que su prioridad es poner fin a la violencia.

FEDERACIÓN RUSA: El gobierno belaruso envía a Moscú negociadores en un nuevo intento de lograr un agónico acuerdo por el precio del gas ante la mirada inquieta de la Unión Europea.

30

ESPAÑA: ETA termina por romper el precario "alto el fuego permanente" que había declarado en marzo último con un atentado con coche bomba en el que hace volar parte de las flamantes instalaciones del aeropuerto de Barajas.

FEDERACIÓN RUSA: Mientras Belarús afirma haber llegado a una solución con el gobierno ruso por el precio del gas, el monopolio gasífero Gazprom niega que hubiera alcanzado un acuerdo para suministrar el fluido a aquel Estado, lo cual amenaza el abastecimiento de varios países de Europa.

31

UNIÓN EUROPEA: Rumania y Bulgaria celebran con alborozo su ingreso en la UE, que cuenta a partir de ahora con 27 estados miembros.

ESPAÑA: Miles de personas se concentran en todo el país para expresar su repulsa al terrorismo tras la explosión de la furgoneta bomba que la ETA colocó en el aeropuerto de Madrid.